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Cffggs EJECUTIVO BEL XI CONGRESO PANAMERICANO

SEL mío

El día 13 de junio de 1959 a las 11 a.m. se reunieron en el local de la secretaría 
del Congreso los siguientes miembros: doctor Jorge Carancho Gamba, doctor Miguel Bernal- 
Medinu, doctor Héctor Pedraza, señora Blanca Gaecco de Samper. Asistieron además el doc 
tor José Buena Lavalle, la señora Ercilia Capacho de Cadena quien se ausenté de la se - 
siÓn. Se excusaron de asistir el profesor Jorge Bejara.no y el doctor Alfredo Urdinola.

Presidié la sesión el doctor Jorge Comacho Gamba quien la declaró abierta de acuer 
do con el orden del día.

El secretario lee el acto, de la sesión anterior, la cual es aprobada sib modifica
ciones.

El doctor Pedraza dijo que el Ministro de Salud Pública había anunciado que asis - 
tirfa a esa sesión del comité, pero que a última hora se excusó; el doctor Pedraza apro 
vechó la oportunidad para manifestarle al Ministro los deseos del comité ejecutivo para 
©fec'tuí-xr wat?, sroimiosi de t»ocio ©1 cogixíjé en su d©sprí-cho»

Se habló de la invitación de la señora ílláñez quien trabaja en la secretaría del 
Instituto, pero no ae resolvió nada pues este asunto está sujeto a las dispoaibilidadee 
del presupuesto para viáticos y transporte, renglón que es el más escaso del presupues
to.

El secretario lee una carta del doctor Gajadro Ex-juez de Menores de Santiago de - 
Chile por medio de la cual manifiesta que acepta con el mayor agrado la invitación que— 
se le hizo para participar en el XI Congreso Panamericano del Niño. Dice que el tema de 
mayor importancia en el momento sería "La delincuencia juvenil y el problema del discer 
nimiento, que en algunos paxses de América existe aún el caduco sistema que atribuye — 
responsabilidad penal a los menores y aun a los ñiños ea algunos casos; que él cree que 
Colombia abolió ese caduco sistema y formula dos preguntas al respecto. El comité re - 
suelve pasar esto en comisión al doctor Bernal Medina para su tramitación de acuerdo - 
con el secretario.

La señora Blanca de Samper informa que aquí en Colombia se dictó últimamente un de 
creto rebajando a 16 años de edad para la responsabilidad penal. El doctor Bernal dice- 
que este es un decreto que constituye un asunto muy delicado y que sin duda debe ser un 
asuntó transitorio, debido a la situación actualde criminalidad.

En seguida el secretario lee una carta circular del doctor Escardó en la que infor 
ma que del 6 al 10 de julio próximo el Instituto realizará en güito una reunión de ju
ristas especializados, para estudiar las bases para la reforma de legislación de fonde
en los países de los continentes, relacionada con el abandono de los menores, estudio - 
que servirá para el XI Congreso Panamericano del Niño; que el número de asistentes es - 
limitado, pero que varé con agrado la presencia de observadores. La carta adjunta el te 
Blario y el proKr(^,a,

Bejara.no


El doctor Pedraza sugiere que sería conveniente que asistiese el doctor Bernal Se— 
dina. El doctor Buena Lavalle maní fiesta que está de acuerdo con el doctor Pedraza y — 
que se averigüen los asuntos fiscales y de contraloría. Se resolvió que si no hay nin - 
gún impedimento, viaje el doctor Bemal Medina a Quito.

En seguida el doctor Baena explica sobre las diligencias que ha hecho ante el Mi - 
nistro y Contraloría para lo relacionado con la reintegración de ios ® 25.000,oo. A es
te respecto la señora Helena A. de Pombo informa que procedió en la forma indicada para 
reintegrar los § 25.000,oo, mediante una carta a la Tesorería en la cual consta que que. 
dan a órdenes del Ministerio de Salud Pública, para que se dicte enseguida el decreto — 
correspondiente.

También se trata de lo relacionado con las invitacioness la del Canadá que debe — 
hacerse en calidad de observdor, lo niisrao que a otros territorios, las cuales deberán — 
tramitarse por la Cancillería.

Respecto a la invitación del señor Mora y Honvitz se debe consultar con el doctor- 
Eíaz Lima para su tramitación.

El doctor Comacho sugiere que se haga también una invitación especial a la señora- 
Elizabeth Enochs. Dice que se invite a los subponentes. El doctor Pedrada dice que nata 
talmente el comité los puede invitar, pero que en cuanto hagan parte de las delegado — 
nes oficiales, eso es un asunto diferentes, puesto que como el congreso es una, conferen 
cía oficial y son los gobiernos quienes integran y designan sus delegaciones} que se — 
pueden invitar informalmente y comunicar a las Cancillerías. El doctor Baena manifiesta 
que sería, injusto no invitar a los subponentes, ya que ellos son quienes van a presen — 
tar el trabajo, para las deliberaciones del congreso. Se propone que en el orden del — 
día, para la próxima sesión figure lo relacionado con las subponencias.

La señora Blanca Gneeco de Sotaper dice que debe comenzar a. integrar la delegación 
de Colombia con el objeto de sugerir oportunamente los nombres a las entidades oficia
les.

El doctor Pedraza informa que con respecto a la subponencia de psicopedagogía la 
señorita Bossio se está ocupando de este asunto’ que dió loa nombres de unos técnicos 
ingleses que ella conoció personalmente en Londres que son autoridades mundiales en — 
asuntos relacionados con educación de anormales a quienes se podría invitar y hacer co 
nocer esa invitación de la Embajada Inglesa, para el efecto de facilidades del viaje.

Por último se resolvió comisionar al secretario doctor Pedraza con el Ministro de 
Salud Pública para resolver la fecha y la hora en que se debe efectuar la reunión del 
comité organizador y la preparación para dicha sesión de un informe de labores del co
mité ejecutivo y en el orden del día la designación del vocal faltante y el nombramien 
to de algunas comisiones.

Siendo la 1 p.m. el doctor Carancho Gamba levantó la sesión.



KJ^UTIVO M JXi

.1 día sábado 4 de Julio se reunió en el local de la «Secretaría del comité eje
cutivo del comité organicodor del XI Congreso Panamericano del MHo, previa citación 
a las 11 «ua. con la asistencia de los siguientes mietahroct doctor «Jorge Enjarano, « 
doctor Jorge Caiaacho SaBiba, doctor ¡-iguel Bera<il Medina, seuoru Slaac» Gsaecco de '"’°2. 
jier y doctor Héctor redraso. Asistieron además la doctora «'.Caria buiat baldón de ño — 
dríguez Directora del Departcuaento Técnico del Instituto late rase ricas» del ¿¡ido, i¿ 
vitada especialmente pura ente reunión, el doctos* Alfredo Indinóla, ñoprebentante de— 
la OEA, el doctor Alberto Díaz Luna funcionarlo «’e Mlnrehxcioneo, la señora Dora Cas 
telloaos Secretaria Auxiliar del cosaité ejecutivo y doña Helena de ’ai'wo tesorera 
Monseñor Arturo Franco asistió a la hora convenida y se murchó por falta de quoraa.

El secretario doctor Fodrasa leyó el acta de la sesión anterior que fue aproba
da sin modificaciones.

El presidente tesad la palabra para presentar v¿i atento y cordial saludo la bg 

ñora Haldeta do Rodríguez en nombro del comité organizador del Ccngreoo y ai mismo “ 
tiempo agradecerle su visita a Bogotá, es;, su Traje de asuntos personales al Canadá.— 
Üuo ha aprovechado su presencia, para consultarle respeto & la sede del Congreso y 

estuve de acuerdo, que este podrí* funcionar tsuy bion eá el local de la Sixivorsfdad- 
Fedagógi ca.

A contó oración la doctora Saldwt de Rodríguez contestó al saludo del Presidente 
y expresé una ves ra-Ss su predilección por Colombia. entre los países del Continente , 
al que le iitasí vínculos de interés por su infancia y por el aprecio que siempre ha - 
tenido por sus amigos.

La señora Blanca pregunta por ©1 viaje del doctor Bernal íledin». El doctor Pe - 
draza iul’oraa que el asunto estaba' ;>endioato del renglón s?e transportes en el presu

puesto que os muy débil y doí ingreso de loa & 25«00D,uo que está coageladou, yero — 
ese jaífisao siíbaílo, el líinistro le anunció que possibleKieíite las gestiones tendría *—— 
éxito, que además le habló del viaje del doctor ííediaa y se mostró partidaria de el.

£n virtud de lo anterior el comité eons/jltó <>1 ->r®supuesto y se pidió concepto- 
de la señora Tesorera ver de cuas capítulo podría tomarse la partida, de viáti«- 
cos y transportes. Se acordó que podría hacerse con cargo al capítulo u ordinal IX y 
se autorizó dictar la resolución autorlsaudu el viaje del doctor Berr.a.1 con la asig
nación de § 120,oo diarios para viáticos durante los «lías que dure la reunión, así - 
como el trans’íorte aéreo. En seguida se comensaroij a api"”——rar los preparativos del 
viajo, dada la premura del tiempo.

Se trató de la invitación al doctor ílorwitz Director de la Oficina Sanitaria Pa 
namorieana para la sesión de clausura del Congreso a fin de «¡ue este se formalice do 
^idamente. El doctor Urdiaola dijo que necesitaba Un Besnorandtaa para llevar a 'Washin^ 
ton, para así tratar todos los asuntos relacionado» con ol Congreso en la ü£A. i}ue 
to lo tr>¿t».rá con bise en la nota de solicitud que tramite el doctor Díaz luae,. 



yuo con el señor Ignacio i«eaa «o le facilitará allá tratar los diversos asuntos. ytse 
será preciso ver con el doctor More- la manera <le pagar el viaje del doctor Horvitz.

la doctora Saldara habla sobre la importancia que tiene para el Congreso y para— 
el Instituto Inte roete ri cano del Niíío el viaje del director do la OHSAHí’AH, entidad - 
que ha venido cooperando en los Seminarios de Nutrición que ha organizado el Instita 
to Interomoricano del Niño y que es precise fortalecer codo. vez más dichos relacio — 
nes y que además deben llenarse las foimlidades protocolarias.

£1 doctor Bejaraao pregunta * la doctora Ealdum, ai de Montevideo pasaron invi
taciones a le, OFSAL'PAS'. Ella, contesta que ao esté bien informada ai respecto, poro — 
que de todas maneras es preciso que el comité las llaga taahiéa. El doctor Vrdinola - 
dice estar de acuerdo con la doctora liaría Luisa y que sólo falta establecer el rno — 
das operandi. Use se le debe trajiste!tií’ al doctor Mor» el deeeo de que venga el doc
tor Horvitz. 5|ue él tramitará también por su parte, cuando haga su «viaje a Washing
ton.

La secretaría informa que ha sido designado el doctor Beraández de Alte. como Ob 
serrador del Instituto XndCginisia, para el Congreso. Se acuerda entrar en contacto- 
con el doctor Herniados.

La doctoro, Marín. Luisa ásisi.íiwa que se deh® invitar al Instituto de Ciencias - 
Agrícolas institución que trabaja por 1» cultora y desarrollo de 1» fuiaiHa ruralt — 
tesiMón a Vnitariata Service Comités, que puede prestir colaboración técnica, ccrao — 
lo ha. hecho yn el Instituto; «pe se cossitniqno al doctor Escardé cualquier deternino 
ción en este sentido. Igualmente invitar & 1« señorita' Lucrecia López de León quien— 
solicito información sobre el congreso; se resuelve dirigir la invitación ni Instilo 
te donde ella es jefe ii 1» respectiva sección del Ministerio.

Se lee un» noto de An-radio del señor Martínez Salcedo por In, cual solicita eo— 
labornción del comité para lu parta relativa a 1» infancia. Se resuelve contestar — 
ofreciendo colaboración y enviando 1» agenda.

En seguida, se trata de la mesa redonda. Se informa que corto .no fue posible ha — 

corla para la fecha indicada, en su lugar el secretorio doctor Pedrasa de acuerdo — 
con el señor Mnrtíjses, hicieron una breve información por la Televisora y qvw por lo 
tonto quedó pendiente la lies» Kedonda. El doctor Bejaraíto es partidario de la auge — 
renda que hicieron los doctores Caaacho y Vrdiiaola de qüe vaya torio el coaitá ejecu 
iivo el día de la presentación por la televisora, con el objeto de que el país vea ~ 
que hay personas qne se interesan por el abandono de la infancia.

t>e acuerda que se hable con el doctor idartínez para, ver cuando se puede efectuar 
la Mesa lledonda y así ¡aisaio citar <sl señor Ministro «.íb Salud Pública con la presencia 
de todo el eOnitó. El doctor ürdinola sugiere que la fecha podría ser el 17 de julio— 
Se resuelve adesasts que se le envíe la agento y el noticiero del Instituto a la Ofici
na del señor -Martínez.

El doctor Urdinola inforaa que en agosto a llegará el jefe de conferencias de la 
QE& con el señor Baria, quien ya estuvo en Bogotá. Que él avisará do Waahington con - 
más precisión la llegada, la doctoro Saldara solicita que oe le envíen noticias para - 
publicar en el noticiero del Instituto.



El doctor Bejarano coral clona a la ►íecret.trfa, para que se pase una nota de agra
decimiento a los ti»!’. Jesuítas. Informa nuevamente sobro su visita con la doctora. Sal 
atan al local del Instituto Pedagógico en donde funciona la. Universidad Pedagógica. Ja 

soííore. rectora le informó que en el salón de actos cabían, unas 120 personas, gue la - 
primera planta del local la puede entregar para el 15 de noviembre, previa gestión — 
con el Ministerio üs Educación para anticipar exámenes. «¡uo la Institución cuenta con 
4 busos grandes que podrían servir para transportar personal y que además hay un gran 
patio inferior para parqueadero. La doctora Saldiua agrega que las salas para. las sec
cionales son muy buenas y además una cafetería que est*. bien instalada, gue como este 
local es nacional¡ en su coacepto es adecuado x>ara(qua)allí funcionar un¡ reunión — 
que es organisada por el Ciobierao ce Colombia- con carácter internacional. Se sugiere— 
que el salón de actos debe visitarse; en el oaso do <>ue sen. insuficiente, entonces se 
piense en el del Gimnasio Moderno que está muy cerca do allí. La doctora í'.aldwi agre
ga que la retmiósi en el Instituto l’edagógico tendría la ventaja de vincular a las — 
maestras, que constituyen na valioso, elemento pura las campañas de protección a la ir.‘ 
fanciu* ¡fue os ñecosarie saber, si hay local adecuado para proyecciones o se tiene — 
que hacer un» adaptación.

El doctor Urdí no lo. dice que él visitó el local del Instituto Pedagógico y que la 
sala de actos antigua, es grande y que se podría solicitar del Ministerio de Educación 
su reparación. El doctor Bejaro.no manifiesta, que se debe invitar a la directora de es 
ta Institución.

lie acuerda pasar nota de agrade cimiento al Ministerio da Salud ’úblic;*. Mudóle ~ 
los agradecimientos por sus gestiones en la Universidad Javeriana. Se debe solicitar— 
una audiencia con el Ministro de Educación para el presidente del Uomité para tratar
lo relativo ai local de la Universidad Pedagógica.

Enviar noto al doctos” Escardó infernándole el local que se escogió con su direc
ción exacta. El fíoctor Camacho pregunta que si el cosaité de recepciones está ya fun — 
clonando y que se debe hacer un memoranda» de lo que le corresponde hacer. La señora- 
Saldum agrega que se podría conseguir residencias cerca al local del congreso.

El doctor Urdinolrs. informa que para lo relacionado con hotles y transportes se — 
ría conveniente que el comité de recepción tuviera una nota de su oficina ea la cual— 
se hagan constar las conexiones del congreso con la OEÁ a efecto de conseguir conce — 
sienes. 2ue él t'uabién podría pasar una circular en ese sentido.

Se trata nuevamente sobre nombramiento de delegaciones y que el coaitá haga nue
vas invitaciones y envíe la agenda. El doctor Urriinola dice que donde hay agencias de 
1» OEA es fácil recordar a los gobiernos para el envío de las delegaciones.

Le. doctora María Luis» informa que se deben vinvular al servicio social de Cali, 
pues allí existe una visitadora social que trabaja con el doctor Espate.ro en La pro — 
Lección infantil de Cali, hue en Medollín tembién tienen mucho interés en vincularse— 
al Congreso.

El doctor Urdinolo. solicita que en el ¡aeMoranduns se incluya un modelo de tarjeta 
de inscripción para traerla. Se informa que en Colombia existe la asociación nacional 
de asistentes sociales con quien ya se está en contacto; que el nosibre do la Asisten
te es Nazar®t Crus y que además es diputada.

Bejaro.no
Espate.ro


Se trata enseguida «el equipo de Observadores de la Oficina Sanitaria Panameri
cana, que debería solicitarse al doctor Horvite. El doctor Sajaran» cree que el Ins
tituto debe ser libado a hacer dicha insinuación. El doctor Urdinolu ifforma que la 
Oficina Sanitaria tiene siempre «h bu equipo de representantes para tales casas.

También se habla de la cooperación técnica, que podrís prestar la Oficina Sanita 
ri* Panamericana en relación con la Salud e Higiene Mental y que se debe buscar más- 
acercamiento con esta entidad. El doctor Be,jarano insiste que se haga primero la isr- 
vitiición al doctor ilorvitz.

El secretario informa sobre los encargados de la subpenencia "A" y propone al - 
doctor Oropésa para el capítulo III de esta aubponencia, cuyo coordinador es el doc
tor Pedro Meel Soavedra. La doctora Saldwa sugiere que sería importante que el coai
ta tuviera oa elemento de secretaría del Instituto en vísperas del Congreso. Que ea- 
el Instituto trataJa carao secretaria, del departamento técnico la señora Alicia Illá- 
gez quien es noy tativn y competente y podría prestar grandes servicios. Oue el comí 
t¿2- podría hacerle la invitación pora que estuviese unos 15 días untes de la inicia
ción del congreso y que naturalmente sería necesario pagar sus pasajes.

£1 doctor Díaz dice que la Unión puede hacer esa invitación; agrega pzs no cok» 
¡serte mucho le que se dice en la note del se®or Mor» relativo a dificultades eccmfci 

cas para ayudar.al congrea con cargo á loa artículos que señala. Se acuerda que el - 
comité no formule la solicitud sino que la haga por intensadlo del doctor Crdinola. 
El doctor tírdinola dice que en Agosta vienen los señores .Conrad y l-'avis y que en es
ta fecha se puede hacer la discriminación de los empleados.

Ahora se árate de los equipos de la IBM. £e solicitó una cotización y respowte- 
solicitando algunos datos que no se tenían todavía, respecto al local del cougeeeo.- 
Tarabíén está pendiente la nota que sa escribió a Washington al Embajador con el ob
jeto de conseguir tales equipos. El doctor Días Luna infonsá que este asunto -*■> ha - 
tenido trámite en espera de la respuesta do Washington. Si tal respuesta no llega - 
será necesario hacer la gestión.

Be decide contestar a la señalando los idiomas oficiales» inglés y español; 
sede del Congreso Universidad Pedagógica (Adaptado)i indicando los salones para las- 
seccionales y para las sesiones plegarias» nfewre de traductores.

El doctor Urdinola dice .;ise se debe f emular en el mraorn«dura cuántos habla*» - 
castellano. Se resuelve llamar al gerente <1® la IBM para que visito el local. Pregua 
ter que valo lo que se va a hacer en las seccionales y en las plentwias. to sotara - 
Pora Castellanos sugiere ips se necesitarán alta partí«ates para el mecanismo Ue lia 
modas y de información- -fie dice que esto se puede obtener en Kadio Vergara.

En seguida se trata de lo relacionado con si capítulo de la Salud Mental que se 
considera de grande importancia en este Congreso. Se acuerda obtener una lista de - 
Londres, Perfi» México, Academia Americana, de Pediatría en donde en esta dlt-laa podrá 
gestionar ahora en sa viaje la- doctora Saldus»

El doctor Pedresa pregunta por el delegado del Instituto en México. La, doctora- 
Saldoa de Rodríguez informa que esta es una de las gestiones que va a hacer en dicho 
país a fin de que »e nombre. Que en México «tí bastante desarrollado lo relacionado 
con Salud Mental y qne haxy Instituciones que trabajan en este sentido} se sato de une. 



pereona muy preparada y es el doctor Solía gnircga.
La doctora María Luis» manifiesta que se áehen invii&r principalmente a los — 

otros organiemoa» .que como el Instituto fonsa parte de la SEA, cuya lista será t& ~ 

cil conseguir coa el doctor Mag, lo ¡aiamo que con los dependiente» de la Oficina - 
Sanitaria Pan?wieri.co,nti y que tienen-relación con este congreso» EJs ICA. pue adeisás 
«t preciso tener en cuenta a VKIt&T, FAÜ, OMs, IffiESCO, ESCIJ’S, í’uato Cmrto que tie 
s«e convenios bilaterales y en fin otros privados cono liaitaritm Service» Caro» Cari 
toe» Contro Xarteruoeloml de Protección a la Infinida cuya sedo &at,& en Paría y se
guramente cuenta con expertos e« la materia» En el Brasil organizó un curso.

Informa la doctora María Idea que el doctor Escardó ¡'asará en julio a le. reu
nión de directores de Instituciones en siíaslsington» El doctor Vrdinola solicita a la 
doctora Saltluu que le informe al doctor Escardó que ól estará en Washington del 18— 
ai 31 de Julio»

Se resuelve que se detersaine coa la señora. ¿iariño el asunto relacionado con el 
personal de traducción © interpretación nticriitínoa y el doctor sJrdinoia sugiere que 
se intercambien certas» El doctor Lías dic® ••p» asunto urge para saber si la — 
eeHora Cansen Nelson de líariño puede a-rost-o-r este servicio. La doctora María Luisa- 
solicita al secretario doctor'Pedrasa «uo le ©avíe copia del acta perteneciente a — 
esta sesión»

Siendo exactanento los 8»p» el prssideate levantó la. sesión»



COMITE FM’DHYO m. xi coNmysp ese, ni?o

i:1 día silbado 4 de julio se reunió en ©1 local da la Secretaría del comité eje
cutivo del comité organizador del XI Congreso Panamericano del Niño, previa citación 
a las 11 a.m. con la asistencia de los siguientes miecibross doctor Jorge Bejarono, — 
doctor «Jorge Caimcho Gamba, doctor Miguel Bernal Medina, señora Blanca Gnecco de Srus 
per y doctor Héctor X’edraza. Asistieron además la doctora María i,ni tai Salc’uui de íio - 
drígues Directora del lepartamento Técnico del Instituto Inte rocíe ri cano del Niño, iju 
vitada especialmente para asta reunión, el doctor Alfredo Drdinola Hepresentante dé
la OEA, el doctor Alberto Díaz Luna funcionarlo de MinrelnciOnes, la señora Dora Cas 
tellanoe Secretaria Auxiliar del comité ejecutivo y doña Helena A. de Poniho Tesorera 
Monseñor Arturo Franco asistió a la hora convenida y se marchó por falta de quorum.

El secretario doctor .fedraza leyó el acta de la sesión anterior que fue aproba
da sin modificaciones.

El presidente tomó la palabra para presentar un atentó y cordial ©aludo a 1» se 
ñora Saldum do Rodríguez en nombre del comité organizador del Congreso y al mísibo - 

tiempo agradecerle su visite, a Bogotá, en su viajo de asunto© personales al Canadá.— 
íiue ha aprovechado bu presencia, para corssuliarle respecto a la sede del Congreso y 
estuvo de acuerdo, que este podría funcionar rauy bien en el local de la Universidad- 
•Pedngógi ca.

A continuación la doctora Saldum de Rodríguez contestó r.l saludo del Presidente 
y expresó una vez más su predilección por Colombia entre les países del Coatínenie , 
al que le atan vínculos d® interés por su infancia y por el aprecio que siempre ha - 
tenido por bus amigos.

La señora Blanca pregunta, por el viaje del doctor Be nial Medina. El doctor Pe — 
draza informa que el asunto estaba pendiente del renglón de transportes en el presu
puesto que es muy débil y del ingreso de los $ 25.000,oo que está congelados, pero — 
ese raisaio sábado, el Ministro lo anuncié que posiblemente las gestiones tendrían '— 
éxito, que además le habló del viaje del doctor liedina y se mostró partidario de el.

En virtud de lo anterior el comité consultó el presupuesto y se pidió concepto- 
de la señora Tesorera para ver de cual capítulo podría tomarse la partida de viótie- 
co© y transportes. Se acordó que podría hacerse con cargo al capítulo u ordiiuil II y 
se autorizó dictar lo, resolución autorizando el viaje del doctor Beraal con la asig
nación de § 120,oo diarios para viáticos durante los días que dure la reunión, así - 
como el transporte aéreo. En seguida cíe comenzaron a aph rustir los preparativos del 
viaje, dada la premura del tiempo.

Se trató de la invitación al doctor Horwitz Director de la Oficina Sanitaria Pa 
iiíudericana para la sesión de clausura del Congreso a fin de que este ge formalice oe 
bidaiaente. El doctor ürdinola dijo que necesitaba, un meraoranduEi para llevar a Wasbin¿ 
ton, para así tratar todos los asuntos relacionados con el Congreso en la OEA. ,jue ea 
to lo tratará con base en la nota de solicitud que trtuaite el doctor Díaz tuna.



,/ae con ol señor Ignacio ¿tosa ge le facilitará allá tratar los diversos asuntos* fine 
será preciso ver con ei doctor Mora la manera de pagar el viaje del doctor Ilorwitz.

txx doctora ..■aldisa habla sobre la importancia que tiene para el Congreso y para- 
el Instituto Interamericano del Niño el viaje del director de la OBSAMPAN, entidad - 
que na venido cooperando en los Seminarios de Nutrición que lia organizado el Institu 
oo Interaiaericn.no del Niño y que es preciso fortalecer cada vez más dichas relacio — 
ues y que ndemás deben llenarse las formalidades protocolarias.

ül doctor Bejarano pregunta n la doctora Saldum, si de Montevideo pasaron Invi
taciones a la OITSAMPAN. lilla contesta. que no está bien infernada al respecto, pero — 
que de todos maneras es preciso que el comité las baga también. El doctor Ürdinola - 
dice estar de acuerdo con la doctora María Luisa y que sólo falta establecer el so — 
dus operandi. !¡ue se le debe transmitir ai doctor Mora el deseo de que venga el doc
tor Iforeitz. í>ue él tramitará también por su parte, cuando haga su —viaje a Washing
ton.

La secretaría informa que ha sido designado el doctor Hernández de Alba como CJb 
serrador del Instituto Indeginista, para el Congreso. Se acuerda entrar en contacto
cón el doctor Hernández,

La doctora María Luisa insinúa que se debe invitar al Instituto de Ciencias - 
Agrícolas institución que trabaja por la cultura y desarrollo de la familia rurals — 
también a Vid tari tua Service Comitee, que puede prestar colaboración técnica, caso — 
10 ha hecho ya el Instituto; que se comunique ai doctor Escardó cual ¡uier determina
ción en este sentido. Igualmente invitar a la señorita Lucrecia López de León quien— 
solicita información sobre el congreso; se resuelve dirigir la invitación al Xnstitu 
to donde ella es jefe a la respectiva sección del Ministerio.

Se lee un» nota de An—radio del señor Martínez Salcedo por la cual solicita co
laboración del comité ¡jara la parte relativa a la infancia. Se resuelve contestar — 
ofreciendo colaboración y enviando la agenda.

En seguida se trata de la raes» redonda. Se informa que carao no fue posible ha — 
cerla para la fecha indicada, en su lugar ol secretario doctor Pedraza de acuerdo - 
con el señor Martínez, hicieron una breve información por la Televisora y que por lo 
tanto quedó pendiente la Mesa Redonda. El doctor Eejarano es partidario de la suge — 
rancia que hicieron los doctores Camacho y Vrdinola de que vaya todo el cciaité ejecu 
tivo el día de la presentación por la televisora, con el objeto de que el país vea - 
que hay personas que se interesan por el abandono de la infancia.

Se acuerda que se hable con el doctor Martínez para ver cuando se puede efectuar 
la Mesa Redonda y así mismo citar al señor Ministro de Salud Pública con la presencia 
de todo el comité. El doctor ürdinola sugiere que la fecha podría ser el 17 de julio— 
Se resuelve además que se le envíe la agenda y el noticiero del Instituto a la Cfici
ña del señor Martínez.

El doctor ürdinola informa que en agosto s llegará el jefe de conferencias de la 
OEA con el señor Davis, quien ya estuvo en Bogotá, ¿ue él avisará de Washington con - 
más precisión la llegada. La doctora Saldum solicita que se le envíen noticias pora - 
publicar en el noticiero del Instituto.

Interaiaericn.no


doctor vejarano cosniBiona & la Secretaría, pura que se pase usa nota de agro— 
deciiaiento o. los R«P. «Jesuítas. Informa nuevamente sobre eu visita con la doctora Sal 
tliw al local del Instituto Pedagógico en donde funciona la Universidad Pedagógica. La 
señora rectora le informó que en el salón de actos cabían unas 120 personas. Que la - 
primera planta del local la puede entregar para el 15 de noviembre, previa gestión - 
con el Ministerio de Educación para anticipar exámenes. Que la Institución cuenta con 
4 bv.sea grandes que podrían servir para transportar personal y que además hay un gran 
patio inferior para parqueadero. La doctora Saldara agrega que las salas para, las sec
cionales son muy buenas y además una cafetería que está bien instalada. Que como este 
local es nacional, en su concepto es adecuado pa.ra(qtie)allí funcionar un;. reunión - 
que es organizada por el Gobierno de Colombia con carácter internacional. Se sugiere- 
que el salón de actos debe visitarse; en el caso de que sea insuficiente, entonces so 
piense en el del Gimnasio Moderno ¡ue está muy cérea de allí. La doctora Saldutn agre
ga que la reunión en el Instituto Pedagógico tendría la ventaja de vincular a las — 
maestras, que constituyen un valioso elemento para las campanas de protección a la in
fancia, Que es necesario sabes’, si hay local adecuado para proyecciones o se tiene — 
que haces1 una adaptación.

El doctor Urdinola dice que él visitó el local del Instituto Pedagógico y que la 
sala de actos antigua, es grande y que se podría solicitar del Ministerio de Educación 
su reparación. El doctor Bejarano manifiesta que se debe invitar a la directora de es 
ta Institución.

Se acuerda pasar nota de agradecimiento al Ministerio de Salud t’óblica dándole - 
los agradecimientos por sus gestiones en la Universidad Javeriana. Se debe solicitar- 
una audiencia cor. el Ministro de Educación para el presidente del Cogité para tratar
lo relativo al local de la Universidad Pedagógica<,

Enviar nota al doctor Escardó informándole el local que se escogió con su direc
ción exacta. El doctor Camocho pregunta que si el comité de recepciones está ya fun - 
clonando y que se debe hacer un memorándum de lo que le corresponde hacer. ¡La señora— 
Saldare agrega que se podría conseguir residencias cerca al local del congreso.

El doctor Urdinola informa que para lo relacionado con hotles y transportes se — 
ría conveniente que el comité de recepción tuviera una nota de su oficina en la cual- 
se hagan constar las conexiones del congreso con la OEA a, efecto de conseguir conce — 
sienes. Que él también podría pasar una circular en ese sentido.

Se trata nuevamente sobre nombramiento de delegaciones y que el comité haga nue
vas invitaciones y envíe la agenda. El doctor Urdinola dice que donde hay agencias de 
la OLA es fácil recordar a los gobiernos para el envío de Ins delegaciones.

La doctora María Luisa informa que se deben viuvular al servicio social de Cali, 
pues allí existe una visitadora social que trabaja con el doctor Espaturo en la pro — 
tección infantil de Cali. Une en Medellín ti.rabión tienen mucho interés ea vincularse— 
al Congreso.

El doctor Urdinola solicita que en el meraorandura so incluya un modelo de tarjeta 
de inscripción pera traerla. Se informa, que en Colombia existe la asociación nacional 
de asistentes sociales con quien ya se esté en contacto; que el nombre de la Asisten
te es Nazaret Cruz y que además es diputada.



Se trata enseguida del equipo de Observadores de la üficina Sanitaria Ponaiaeri— 
caua, que debería solicitarse al doctor llorwitz. El doctor Be jarano cree que el Ins
tituto debe ser llamado a hacer dicha insinuación. El doctor Urdinola iifonaa que la 
Oficina Sanitaria tiene siempre «• su equipo de representantes para tales casos.

También se habla de la cooperación técnica que podría prestar la Oficina Sunita 
ria Panamericana en relación con la Salud e Higiene lienta! y que se debe buscar más- 
acortamiento con esta entidad. El doctor Bejarano insiste que se haga primero la in
vitación al doctor Horwita*

El secretario informa sobre los encargados de la subponeacia "A” y propone al — 
doctor Oropoza para el capítulo III de esta subponencía, cuyo coordinador es el doc
tor Pedro Jíeel Saavedra. La doctora Salduia sugiere que sería importante que el comi
té tuviera un elemento de secretaría del Instituto en vísperas del Congreso. (Jue en- 
él Instituto trabaja como secretaria del departamento técnico la señora Alicia mi
ñes quien es muy activa y competente y podría prestar grandes servicios, ¿ue el cocd 
téS podría hacerle la invitación para que estuviese unos 16 días antes de la inicia
ción del congreso y que naturalmente sería necesario pagar sus pasr.jes.

El doctor Díaz dice que la Unión puede hacer esa invitación» agrega que no com
parte mucho lo que se dice en la nota del señor Mor» relativo a dificultades ecou&ai^ 
cas para ayudar al congres con cargo u los artículos que señala. Se acuerda que el — 
cení ti no f enrole la solicitud sino que la haga por intermedio del doctor Urdinola. 
El doctor Urdinola dice que en Agosto vienen los señores Conrad y Davie y que en es
ta facha se puede hacer la discriminación de los empleados.

Ahora se trata de los equipos de la IBM. >S*e solicitó una cotización y responde— 
•olicitando algunos datos que no se tenían todavía, respecto al local del congreso.— 
También esté pendiente la nota que se escribió a Washington al Embajador con *1 ob
jeto de conseguir tales equipos. El doctor Díaz Luna informa que este asunto no ha — 
tenido trámite en espera de la respuesta de Washington. Si tal respuesta no llega - 
será necesario hacer la gestión.

Se decide contestar a lo ISU señalando los idiomas oficiales! inglés y español; 
sede del Congreso Universidad Pedagógica (Adaptado)1 indicando loe salones para lar- 
seccionales y para las sesiones plenariast número de traductores.

£1 doctor Urdinola dice que se debe femular en el memorandos! cuántos hablan — 
castellano. So resuelve llamar al gerente de la IBM para que visite el local. Pregug 
tar que vale lo que se va a hacer en las seccionales y en las plsnarias. La señora - 
Pora Castellanos sugiere que se necesitarán alto partientes pora el mecanismo de lia, 
modas y de información- So dice que esto as puede obtener en Podio Vergara.

En seguida se trata do lo relacionado con el capítulo de la Salud Mental que so 
considera do grande importancia en esto Congreso. Se acuerda obtener una lista de - 
Londres, Perú, México, Academia Americana de Pediatría en donde en esta última podré 
gestionar abera en su viajo la doctora Salden.

El doctor Pedresa pregunta per el delegado del Instituto en México. la doctora- 
Saldm da BÓdrígnen informa que esta ea una do laa gestiones que va a hacer en dicho 
„,f, a fin de que so nombre. fino en México esté bastante desarrollado le relacionado 
con Saín* Mental y que h^ Instituciones que trabajan en esto eenttdni se sabe de una



listu será í1

fashiagton cel 15-
al 31 ¿e Julio.

lü;;» a (i Cilla

■'untó CuvFto tjUe tío

Curanen-te cuenta con expertos en la
Informa la doctora Haría Luisa 

nife de directores de Instituciones 
doctora Üaitixira <■«& la

e*£jOHví. ¡3VV •rí’t» '''■lk*A.jrKa - -c
, ., ‘ os 01 doctor Solía ¿uirom,
ua <toctor>, María /.»<«.■>

Otro» c-, , • " " 11Mlaifl®st* JM® «e deben invitar principalmente a ios
cil l3e.CaraO C1 Insmwio ^rte de U Wft
,., .. "y ’J"ÍP <,oa el doctor Pías, lo mismo <jne con los dependientes do la Oficina
=• '••&« 'ij. 4,,l rip, r»?nw'nv;r.««>. —

■ ' *“ j '¡ua tienen r&lacitfn con e«te oongreso, 
OH Vij;-y3 0Wt . (X.s Ly',;<>s

c^Awid',s bllateralc8 y »a fin otros privados como UaiUrian Service, Can», Cari 
a, Cestro tBterimcteaaJ ¿a Pmecei<5» u aai.^ ca y

«■üixteria, Lii el Brasil organizó un curso,
<p» el doctor LscardÓ .-•asará en Julio a la rew- 
en Viaslxington, ¿1 doctor Urdixiola- solicita a la 

¿Si£í>ní3® oA íiocl/cr

Se resuelve que se de Comino ooa U sonora Marino ei aftüíiU relacionado con el 
personal de traducciá» e interpretaciáa y el doctor UrdiuoU sugiere íiUe 
se interósea curtas. Ki doctor »fft3 ¿ice uiw e®te :^to urge para sabor si la - 
señora Camón iialsaa de Marino puede ?resUr este servicio. U. doctora Moría Luisa- 
aoUcita ai oeeretário doctor S'fidraaa que i o ouvfe copia, del ¡teto perteneciente a - 
esta sesión,

Siendo «acttw-aente las 2,p, el presidente levantó la sesión.



ACTA # ¡4

El día 25 de julio a las 11 a.ia. se reunió el Comité Ejecutivo previa ci
tación, con asistencia de los doctore» Jorge Vejarano, Jorge Caraacho Gamba, íli 
guel De nial Medina, doctora Gabriela I’eláez y doctor Alberto Díaz Luna.

£1 profesor Vejarano pregunta al doctor Días como se hn.ce la invitación - 
al doctor ííorwitz, contesta que es el mismo procedimiento que se siguió para - 
invitar al señor Mora. El doctor Bejarano le pregunta si el señor Mora ya con
testó. El doctor Díaz inferna que no y que ha cablegrafiado a la Embajada pre
guntando por Itis gestiones en ese sentido.

La doctora Pelúez informa sobre algún asuato relacionado sobre Guatemala, 
en la reunión a que ella asistió recientemente en Washington.

El secretario lee una carta de la doctora Saldwa en que informa que en - 
Guatemala no tienen infoniación suficiente sobre el Congreso. La secretaría i» 
foraa que además de las invitaciones oficiales, dirigió una nota al. doctor Ova 
lia, en la cual le informa sobre el Congreso y el funcionamiento del Comité - 
Crgauizí’dor Ejecutivo del Congreso. K«ee lo. notu. de contestación del doctor Ova 
lie procedente de Californio-, en donde dice qje él vendrá a Bogotá a fines de - 
junio y que tendrá ocasión de hablar personalmente sobre el Congreso, en está- 
ciudad. La secretaría informa que los § 25.000,oo que están congelados ya pue
den estar en disponibilidad. Se comisionan a los doctores Caaaci'o Gamba y Ber
na! Medina, miembros del comité financiero para que elaboren el presupuesto.

El doctor Bejarano pregunta sobre la Mesa Redonda a fin do que se fije fe 
cha, la cual ha sido determinada para el 31 oe julio. El doctor Díaz dice que— 
vi ó el cuestionario para la Mesa, Redonda y que le agradaría se transladasen al_ 
gynos puntos de ios que lo corresponden ai Ministro.

El doctor Be jarano informa sobx'e ®» entrevista con el Ministerio de Educa 
ción, quien manifestó que gustosiuaeiite prestaba toda ayuda que fuera necesaria 
para ceder el local de la Universidad Pedagógica. Agregó que habló con el doc
tor Nieto Caballero para ver de obtener el salón de actos del Gimnasio Moderno 
pero que le manifestó que el Reglamento prohibía utilizarlo para fines distin
tos de los de la Institución. A continuación se lee la nota del Ministro de — 
Educación en donde ofrece el local.

En seguida informa la señora Dora sobro la visita que practicó al local — 
<le la Universidad Pedagógica.en asocio del doctor í'edrazu. Dice que no hay nú
mero de oficinas suficientes de acuerdo con el memorándum del señor Davis y de 
Iris «ugerenci«m que hizo el doctor Vrdinola en esta materia. El salón de actos 
es muy deficiente; que el corredor del tramo que ceden es muy angosto y oscuro 
para el movimiento de un personal numeroso. El doctor Díaz manifiesta ate no — 
se necesitan tantas oficinas, pues los altos funcionarios de la OEA no se domo 
rarán mucho tiempo.



*"■’ uocvora i-eláez informa - ue la reunión en 'Washington a donde acaba do 
iisltir no tuvo local muy amplio y fu» muy modesto su alojamiento.

-ü. doctor Lías cita algunos edículos elevados de gastos que se hicieron 
■p'.ra una reunión en el Brasil. Se resuelve que la doctora Peláez, el doctor- 
lsfas y el doctor Pedrada visiten nuevamente el local de la Universidad Peda
gógica y rindan su concepto.

En seguida se trata lo relacionado con turismo, que debe preverse con — 
anticipación lo relacionado con viajes a Cali, sífo Magdalena y otros lugares 
que puedan ofrecer inter/éá a los delegados. El doctor Díaz dice que sería — 
interesante obtener la guía del Automóvil Club.

La señora Pora dice que la señora María Luisa le dijo que con pasaporte 
do la OEA pueden los delegados «le esta e institución viajar intemacionaltaen 
te con determinados descuentos. El doctor Días dice que se puso la nota dos- 
días antes, si se trata de buenos oficios do la OJIA.

El doctor Eejarano habla sobre si so debe ixiviteir a todo el comité gran 
de a 1» Mesa liedouda como se ha sugerido anteriormente pura darle más impor
tancia, y le explica los antecedentes a la doctora Peláez al respecto.

El doctor Pedraza informa ¡ue se dió un memorándum de gestiones para — 
que adelante el doctor Urdinola en su viaje a Washington y que se le dirigió 
una carta dictándole que incluya el viaje de la señora, Xlláñez entre perso — 
nal técnico. Se lee el memorándum. La doctora Pelúez dice que las solicita — 
des deben ser claras porque sinó pasan cuentas posteriormente. í¿ue a la reu
nión a la que asistió recientemente vió que sólo dos intérpretes de cuatro — 
que había, satisfacían y que eran iguales a los nacionales de Colombia. Y - 
que los traductores extranjeros ganan de U.S. $ 35,oo a U.S.$ 75 diarios que 
naturalmente tienen interés en que los mandan; se debe tener cuidado para — 
que sean aptos» El doctor Díaz agrega que a esto respecto se debe procurar — 
obtener lo que puedan pagar y lo demás a nuestro costo; se informa que los - 
traductores de documentos de las Naciones Unidas tienen una lista de perso — 
nal. El doctor J!faa dice que el Ministerio de Relaciones tiene dos traducto
res pero que son muy ocupados pero que tiene una lista de personal ad—hoc so 
hre la cual podrá informar en la próxima sesión. Que averiguará sobre perso
nal en disponibilidad, pura pedir dicha cooperación y que sería factible, — 
después de hacer chequeo pedirle al secretario general que asigne unos en co 
nisión. El doctor Díaz dice que viajará a Chile y ofrece sus servicios en — 
cuanto se pueda ofrecer.

En seguida se trata sobre la delegación de Colombia. La doctora Peláes 
dice que no es forzoso que todos los miembros del comité sean delegados. El 
doctor Díaz aclara que somo será numerosa la delegación puede haber tres ti 
pos» principales, alternes y asesores; que naturalmente los delegados son - 
fiuicutneute loa técnicos.

El doctor Bernal dice que presentará un informe en la próxitaa sesión —



. ^cJ.wk,it,.tes nü aieanzaron o. sacarlas porque si simposio no -teñí ti 

per^uu^z de secretaría. oue manifestaron en güito agradecimientos por ha - 
ber enviado un miembro del Comité Organizador del Congreso, que era una - 
aran deferencia, fiue su viaje se pudo hacer gracias a la ayuda de los doc
tores Díaz y Padrazo, debido a la premura del tiempo con que se resolvió. - 
S’iiialBientc relata algunos ejemplos muy interesantes de las conclusiones y 
ofseee inforuar ampliamente en la próxima sesión sobre su viaje.

Se lee una nota del doctor Acharó en la cual da las gracias por habér 
sale asignado la subponeucia *'C".

La, doctora Peláez da las gracias por la moción de felicitación que le 
envió el comité por su designación a Washington. Informa, que allá procuró— 
interesar a las delogadas en el Congreso»

Siendo la 1 p.m. el doctor Bejarano levantó la sesión.



acta £

El día lunes 1® de agosto se reunieron en la Secretaría del XI Congreso 
Panamericano del Niño los siguientes miembros: doctor Jorge Bejar&no, doctor 
Pernal Medina, doctor Pedraza, señora Blanca (¡neceo de Saiaper. Asistieron - 
además el doctor Alberto Díaz Luna, la doctora Gabriela Pelmez, doctor Pedro 
Nel Saavedra y las señoras Helena A. de Bombo tesorera, y Dora Castellanos — 
secretaria Auxiliar.

El doctor Bejarano declaró abierta la sesión para dar cumplimiento al - 
orden del día.

El secretario dió lectura a la comunicación del señor Mora, en contesta 
ción a la invitación quo se le hizo para asltir a la inauguración del Congre 
so; nota del doctor Antonio Prado Vértix en donde i:viea quo ha. sido designa
do Bepresentanto oficial de México ante el Instituto Interoracricano del Kiño

El doctor Bejarano trata sobré la invitación al Director Je la Oí'SAMPAM 
Como ya llegó la nota de contestación del señor Mora se va a tramitar en se
guida la invitación al director de la OFSAMPAM siguiendo el misrao procedí - 
miento.

Se lee el memorándum que se le envió al doctor Urdlnola en el cual ae - 
incluye la solicitud para el viaje dé un funcionario del Instituto Intermae- 
ricano del Niño.

El doctor Bejarono dice que debe comunicarse »1 doctor Demiel de Brigard 
lo de la designación del representante de México y mantenerlo informado sobre 
el desarrollo del Congreso quien puede prestar excelente colaboración. due de 
be dirigirse también una nota al doctor Gabaldón a Venezuela.

Se informa que el padre Heiua no aceptó el nombramiento de suplente. Se~ 
sugiere ql nombre del padre lieano cuyo nombre debe consultnrse con Monseñor — 
Franco.

En seguida se trata sobre atencioBes sacíalos del Congreso y se resuelve 
que se cite por separado la comisión y se avise a las señoras Bertha Salazar- 
de Jaramillo y Blanca Oneeco de Sanper.

Se trata de la nota que el doctor Díaz Luna envió a la Hatajado de Was - 
hington solicitando cooperación de la OEA para suministro de equipo de inter
pretación y traducción simultánea. Se informa que con fecha julio 21, el doc
tor Díaz Luna tramitó otra nota en ese mi amo sentido*

Ia doctora Peláez informa sobre el local del Instituto Pedagógico el e - 
cual no lo encontró satisfactorio: poca amplitud y falta de ambiente para una 
reunión grande, y es bastante distante. Se sugiere que se visite el local dé
la Escuela de Odontología en la Ciudad Universitaria en asocio del doctor Pe
dro Bel Saavodra y del Secretario e Informen en la próxima sesión.



Enseguida el Cogité se iiüpone de los infernas suministrados por el doctor 
Bfaz Luna respecto a la Organización del Congreso que le ha dado ol Instituto— 
Interamericano del Niño de acuerdo con la Agenda y al Heglamento, que son con— 
siderados como un proyecto por la OEA y en su concepto no se ajustan a su or^a. 
ni aición de conferencias espacial:».andas entre gobiernos. El doctor Pedraza lee 
unos artículos de los Estatutos del Instituto que en sino de ellos dice que el— 
Instituto enviará a la ÜEA la agenda y reglamento para su infamación en tiem
po oportuno.

Me resuelve que el doctor Eejarano tenga el día lunes próximo una entre — 
vista con el Doctor ifoíaz Luna para tratar de este asunto que esté demorando la 
impresión que ordenó el Comité de la agenda y reglamento.

El doctor Carancho sugiere -jue mientras tanto se publique finí cemento 1c, — 
agenda. Se comisiona al secretario y al doctor Pedro Nel Saavedra para que so
liciten al doctor Linde Director del SCISP que se haga au impresión lo iaás pron 
to posible.

El doctor Camacho sugiere que debe solicitarse al Ministerio de Salud Pú — 
folie.", que consiga una apropiación de & 26.000,oo para los gastos del congreso.

Enseguida se habla de la Exposición y de la propuesta que hace el señor Pe 
dro Valencia. El doctor Pedraza explica que so trata de exposiciones la una tác 
nica, anexa directaiaen.1 congreso y la otra que necesita, preveer fondos de — 
casas comerciales para hacerla en el local del Museo Nacional y que versaría so 
bre puericultura y algunos temas en relación coa el ub-indcno.

Se ordena que se foraalice la propuesta del señor Valencia.
La señora de íiamper, pregunta si el SCIPS puede colaborar para el Congreso 

lo mismo que el Punto IV y que deben hacer solicitudes de ayuda.
La señora, Nora pregunta sobra las invitacionesprivadas que deben hacerse y 

que se necetita una lista.
Esta acta fue aprobada en la sesión con la. siguiente aclaración de doña — 

Blanca: que la comisión para visitar el local del Congreso quedó con facultades 
para resolver lo conveniente.

A la 1 p.m. el presidente levantó la sesión.
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El día 11 de agosto a las 11 a.iu. se reunieron en la secretariado! XI Con 
greso Panaaericano del Niño previa citación los siguientes mietebrosi doctor - 
jor-.-e Bejarano, doctor Camocho Gamba, doctor Héctor ’edrtr.ia, doctor i.iiguel Eer, 
nsl Medina, lis doctoro. Pelúez, la señora Blanca Gnecco de Samper. Asistieron — 
además el doctor Alfredo Urdinola, el doctor redro «el Saavedrn,.

Presidió la sesión el doctor Jorge Bejaraao quien la declaró abierta y se 
riló lectura al acta la cual fue aprobada con la modificación de la señora de - 
Samper, en el sentido de que la comisión designada para visitar el local del — 
congreso tenía autorización para resolver.

El secretario da lectura, a una moción de felicitación de los miembros del 
Comité Organizador pira felicitar ai doctor Bejarano por la distinción de que- 
fue objeto por la Sociedad de Mejoras y Ornato y se ordena a ia secretaría que 
se transcriba al doctor Dejarano en nota de estilo. xJ pro tenor te jarano reci— 
be udestfís felicitaciones por su brillante 4 y elocuente discurso que pronunció 
con motivo «leí acto.

Se lee nota de la señora ¿lar i ño y se autoriza a la secretaría para cuntirá 

tnr sus servicios, previa rectificación de la cotización que ella pasó. x.1 do_c_ 
tor Berual Medina lee una nota del doctor Acharó en que solicite, se le confir
me Ib asignación de la subpone-scia que se le adjudicó. Se lee una nota también 
del doctor Achard en. donde da las gracias por habérsele asignado la ponencia — 
Se lee comunicación dol doctor 15íi:3uy en coatest&eióa al doctor Bejaruao en la— 
cual le manifiesta su deseo para que integre la delegación Paraguaya al Congre 
so. En ella hay instrucciones para Ir-.cer nueva invitación y la presidencia or
dena a la Secretaría que ae prepare la comunicación respectiva.

El profesor Bejarano propone que se le envíe una invitación al doctor Car 
los Barataren y otra al doctor Nicolás Llint's, Embajador de Lirai (departamento- 
de farmacología facultad de medicina). La doctora Peláez observa que en dicha- 
invitación se guarde lo relacionado con el protocolo.

El doctor Urdinola observa que si nuestros Embajadores no intervienen en— 
los respectivos países es difícil que envíen delegacionesj que se debe intere
sar al doctor Daniel de Brigard en México con quien tuvo ocasión de hablar y - 
quien es un buen colaborador.

Se lee nota del doctor Quijada en donde ofrece colaboración con un traba
jo relacionado con la subponencia "A", - Se resuelve aceptar au colaboración.

Se lee también una comunicación de Caracas en que la señora Lucresia Ló
pez de León aclara que es colaborador» dol trabajo del doctor Quijada. También 
se leen notas de respuesta de las Enbajadas de Colombia en el Canadá, Habana, — 



Cx’.d, iC iraji.lio en donde internan sobre sua gestiones para obtener el envío de 
las delegad¡mes correspondí.antee. Se lee comunicación del doctor Alberto Díaz 
t.uun, al Embajador de Colombia en Washington trtunitendo lo. invitación al doctor 
Horaitz.

El doctor Pedro Nol Snavedra informa sobre el local. Dice que debe desear 
terse la facultad de odontología y que le parece que la facultad de medicina q 
que visitó con la doctora Peláez y ol doctor Padrazo., es la más indicada para
mi localización, amplitud, ete¿ que necesite algunas reparaciones para las go
teras que pueden perjudicar en la época lluviosa del mes de noviembre. Se su - 
giere visitar también el local de la Cruz Roja.

Se trate ahora sobre la exposición y so inferas que el señor Pedro Valen
cia ba pasado una propuesta escrita. El comité resuelve que pase a estudio de - 
los doctores San ved ni, y Pedriza a fin de que concreten la manera. de realizarla 
El doctor Pee?raza explica que se trate de dos exposiciones: una técnica y re
lacionada directamente, también en su parte administrativa, con el Congreso, y 
la otra sobre divulgación de los cuidados de la infancia en todas sus edades — 
que se efectuará en el Jíuseo Nacional, pero que cauo este últiiaa os costosa, — 
el Comité ao puede hacerse cargo de su administración y que aún hay dificulte— 
des para hacer un contrato por cuestionas de Contmloría- Que tel vez lo ¡aejor 
sería que otra entidad que tenga nexos con ol Congreso, tai como la Sociedad- 
de Pediatría se hiciese cargo do ella, pues se facilite así por el aspecto eco. 
u&nico por cuanto que entidades cosiercinlsa y otras contrihuyen con dinero pa
ro. bus gastos y aún quedan utilidades. El Comité encuentra lo anterior razona
ble y se autoriza a la comisión par» resolver sobre este aspecto. El profesor- 
Bejaranc solicita que se haga un programa sobre los tesáis de esta exposición . 
El doctor Pedriza explica que los tesas serán sobre puericultura, en general y 
tratar' de aspectos de alimeuteción, vestido, aigiene materno—: infanti1 y algu
nos otros temas relacionados con accidentes y su prevención en el hogar, el — 
tránsito, el trabajo, que para esto ae puede contar con la cooperación del De
partamento de Medicina e Higiene Industrial, Secretaría Distritel del Tránsito 
compañías de seguro, sección de educación sanitaria del SCISP, de la cual es - 
director el doctor Saavedra y que se podrán desarrollar algunos otros temas en 
relación con el abandono infantil. El doctor Hejarano anote que debe excluirse 
toda clase de propaganda que se relaciona con el alcohol.

El doctor Pedraza informa que ea cumplimiento de lu comisión que se le — 
dió al doctor Saavedra y a él para imprimir únicamente la Agenda del Congreso, 
esta será entregad» en el día de mañana.

El doctor Vrdinola informa que en Washington se encontró con el doctor Es 
cardó quien seguramente debió tratar allá el asunto relacionado con la Agenda- 
y Reglamento del Congreso, pero que no supo exactamente cual sería el resulta
do de aquella gestión, pues el doctor Escardó ge regresó pronto y no tuvo oca
sión de hablar con él. Que en la oficina encargada de Congresos en Washington-
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tiene algo relacionado con legislación de mueres.
La señora de Saraper da al Secretarlo el nombre del doctor Luis Serrano- 

G&aes, ex—juea de menores que trabaja on la Universidad Industrial de Santón 
der. Dice que probablemente habrá uno reunión de jueces de ¡señores y que sus 
conclusiones serán aprovechables para lo relacionado con el informe nacional

A la 1 p.Ki. el presidente levantó la sesión.
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ACTA # 17

El día 17 de agosto a las 11 a.m. se reunieron en el salón de la secretaría 
del Congreso los miembros del Comité Ejecutivo, doctores Jorge Bejara.no, Jorge - 
Ctuuacho Gamba, señora Blanca Gneccp do Samper y doctor Héctor Pedraza. Asistió - 
ron además el doctor Víctor Escardó y Anaya director Genera.1 del Instituto Inter 
americano del Niño, doctora Gabriela Pelmez, doctor Alfredo Urdinola, doctor Pe
dro Nel Saavedra, señora Dore Castellanos. El presidente declaré abierta la se - 
sián y se di ó lectura al acta de Xa pasada sesión la cual fue aprobada.

En seguida el presidente doctor Bejarano dió un saludo de bienvenida al do_c 
tor Escardó, quien en palabras muy amistosas agradece el saludo del presidente - 
del Comité.

Siguiendo el orden del día, se ofrece la palabra al doctor Escardó, quien - 
comienza a tratar el asunto relacionado con la OEA, sobre el Reglamento del Con
greso y manifiesta que el Instituto Interamericano del Niño es una institución — 
que lleva ya varios años de antigüedad y que por consiguiente el ajuste en lo re, 
lacionado a las estipulaciones de la OEA ao es fácil, especialmente en cuanto se 
refiere a conferencias especializadas de la OEA; que la carta de esta entidad di. 
ce poco respecto a lo anterior y lee los artículos 93 y 94 y dice que se ha dado 
cijEaplimiento a la solicitud de convocatoria de la OEA e invitaciones a los Go - 
bienios; que respecto a. la Agenda y Reglamento, este fue enviado en septiembre - 
de 1958 para au conocimiento, en Washington; que ahora la OEA. tiene unas normas- 
de estudio que es el documento 6397 y que la OEA no comunica a las personéis que- 
dirigen las instituciones en forma nossinaX, sino a sus agencias; que entre eses- 
normas figura el de las votaciones por países, lo cual está previsto en el Regla, 
meato. El profesor Eejaro.no observa que este es el sistema que se ha seguido en- 
la práctica, en las reuniones anteriores. El doctor Escardó continúa refiriéndo
se a las votaciones en las seccionales a lo cual él convino que fuese también — 
por países y explica que los participantes en el Congreso, por el nuevo sistema- 
del reglamento, pueden participar en las discusiones de las seccionales, pues el 
antiguo sistema resultaba muy fatigante y escaso de interés, para los demás par
ticipantes que ao eran delogados oficiales, quienes tenían que permanecer absola. 
tamente al Eiárgen de la discusión, como simples oyentes, pero que claro está, - 
que es fácil limitar el voto únicamente a los delegados oficiales, también en — 
las seccionales.

En su reciente visita en Washington se reunió con funcionarios de la OEA,- 
aeñores Sanders, Conrads, Cavia y otros y resolvieron que para activar este asun 
to el doctor Escardó hiciera una consulta ad-referendum con otros representantes 
de países ante el Instituto para hacer la aclaración que se necesita ai Reglamen 
to y que será sometida para su aprobación definitiva al Consejo Directivo del -

Bejara.no
Eejaro.no
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tmUtate .» r.„1& dsl „ ,ogoUi gnte_ d>1 __
coa.ult» ya 1. haeho „„ 8 y u.„ y.
del representante de Colombia.

Que respecto a 1* parte económica del Congreso se debe aclarar que todo debe 
corresponder al Comité de Finanzas del país sede, que es quién hace lo. gastos.

La doctora Peláez solicita que de estas aclaraciones quede constancia escri
ta. El doctor Escardó informa que las correcciones se hicieron en la imprenta en 
donde estaba lista para impresión la Agenda y Reglamento y que enriará una nota - 
al Comité Organizador, consignando dichas modificaciones.

El doctor Escardó continua informando que ha visitado once países y que en - 
todos ellos estuvo activando el interés por el Congreso con el fin de que envíen- 
delegaciones competentes en la materia de que tratará el Congreso, fine efectuó - 
reuniones con los representantes del Instituto y con Ministros del despacho corre*, 
pendiente y que en otros se activó el nombramiento de los respectivos representan 
tes ante el Instituto. En Cuba se designó a la señora Helena Medero de Casado. En 
México se ocupó de los relacionado con el Seminario del Niño Lisiado Motor, que - 
se efectuará el año próximo y que el Gobierno de México designó representante al- 
doctor Antonio Prado. En Guatemala designaron al doctor Ernesto Cofiño, que es - 
muy versado} en Honduras conferenció con el Presidente de la República que es el 
módico pediatra doctor Ramón Villeda Morales y asistió a un consejo de ministros 
en donde explicó el alcance del Congreso. Además efectuó una reunión en la Escue
la de Servicio Social con asistencia de la doctora Guillermina Gianuza, el doctor 
Gilberto O.orio Contreras representante de Honduras ante el Instituto y otras per 
sonas interesadas. Que varias asistentes sociales manifestaron deseo do venir} — 
que sería conveniente estudiar la posibilidad, de que el Comité Organizador obtu
viera facilidades económicas, ya fuera en escuelas de sercivio social u otras, en 
residencias etc} y en tal caso preparar un boletín con precios. El doctor Bejara
no sugieroque las señoras de la comisión social se podrían encargar de este asun
to, idea que es apoyada por la señora de Samper. El doctor Be jarano sugiere la Es 
cuela Nacional de Enfermeras y ofrece también gestionar en la Escuela de Enfc rmo 
ras dé la Cruz Roja Nacional, y que tal servicio debiera ser gratis, a fin de que 
pudieran venir las interesadas.

El doctor Escardó dice que en El Salvador hay gran interés por su participa
ción en el Congreso y que vendrá la señora del Presidente do 1a República, señora 
Coralia Párraga de Lemus quien está al frente de la División do Mnores, donde de
sarrolla una labor intensa y tiene dos asesores, el señor Dell i Quiadri y a «*- 
experta Inglesa.

En Nicaragua organicé úna reunida con al representante ante el Instituto, - 
doctor Rodrigo Quesada.

As San José do Costa Rica conferenció eos el doctor Carlos Bines lerrera re
presentante ante el Instituto y un grupo en el oualostaba la señorita Eugenia -
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Má SenOm CasteUanos que funcionarios del comité pidiesen coopera-
«oficial do ios Ministerios, para recibir las Delegaciones; q„e también S9  

podrían contratar, pagándoles, a jóvenes estudiantes, para que estuviese peraa - 
«entórnente de recepcionistas. El doctor Urdinola dice que esto tal vez no es ne
cesario, porque puede obtener la ayuda de la Corporación de Turismo con el señor 
Martelo.

U doctora Peláez llama la atención a que existen algunos puntos que doben- 
modificaree en el Reglamento, para el reajuste que solicita la OEAJ como por ejem 
pío la distribución proporcional de los Delegados que habla el Reglamento, en las 
seccionales, pues se entiende que es la Mesa Directiva la que los distribuye, ci
ta los artículos 34 y 38. El doctor Escardó dide que son «unciones del Instituto.

La doctora Peláez solicite que el doctor Escardó aclare sobre las modifica - 
cienes, según el memorándum del Consejo de la OEi que está en estudio.

El doctor Escardó dice que con el señor Conrad y otros funcionarios, en Was- 
Víashington, ¡acordaron solamente modificaciones en dos artículos.

La doctora Peláez insiste nuevamente en que es mejor distribuir una agenda - 
por el Comité, que contemple las modificaciones de que trata el memorándum de la- 
OEA.

El doctor Bejarano cree que es fundamental te observación de la doctora 
Pelmez.

fiuedando de reunirse al día siguiente y siendo la 1,45 el presidente levan
tó la sesión.



ACIA £ i9

El día 28 d® agosto de 1959 a las 10,30 a.m. se rounieroa en la se ere 
tería del Cotsitó Ejecutivo los siguientes miembros» doctor Jorge Bejarano, - 
doctor Ctunacho Gamba, doctor Miguel Bernal Medina, Monseñor Arturo Franco, — 
doctor Héctor Pedraza. Asistieron además ®i doctor Conrad, el doctor Alfredo— 
Urdinola, el doctor Díaz ¿una y las señoras Helena A. de Pombo tesorera y Do
ra Castellanos Secretoria Auxiliar.

Se pregunto respecto a algunas invitaciones, toles como las que deben 
pasarse a los organismos especializados de la OEA y cuál sería el laodue operan, 
di. El doctor Urdinola opina que en cuanto a las organismos de la OEA se puedo 
tramitor la invitación por conducto de lo sección del doctor Díaz. El señor - 
Conrad dice que se debería averiguar primero cuáles tendráin interés en parti
cipar. A otros los invitaría ol Comité Organizador opina el doctor Urdinola. - 
También dice que so envíe una listo al doctor Díaz; que primero las hagan en - 
relaciones Exteriores y después ol Comité.

El doctor Dejarano relato al doctor Díaz, quien acate, de entrar a la - 
sesión, lo anteriormente acordado.

Respecto al personal especializado para la secretaría, el doctor cedro, 
sa informa que de acuerdo con el iaesuorandum del doctor Urdinola, la Unión Pana, 
mericana estará en condiciones de proporcionar los servicios de mío de sus fun 
clonarlos para si cargo de jefe de do cimentación; que no se sabe si pueda ser
la señorita Soler u otro. Que en cuanto a personal de interpretación la Unión- 
cuento solamente con la señorita Eoustoc, cuyos servicios podrían centrato.rse- 
para pagar gastos de pasaje y viáticos como es le acoetusbmdo en casos bíísíIji 

res.
El señor Ccurad dice que coa la señorita Soler no hay que hacer contra, 

to. Que con la señora Houston no hay problema, puesto que ella trabaja en su — 
oficina.

El doctos* Díaz dice que por intermedio de nuestra representación ante — 
el Consejo de la OEA se puede hacer una solicitud de ayuda, ya que el doctor Me 
ra tiene especial interés en el éxito de este Congreso y que se puede obtener— 
para casos excepcionales, según lo preve un parágrafo del artículo del reglasen 
to que trate de estos asuntos, al cual ge puede apelar. Que se puede hacer una- 
consulta a sección para obtener aquel personal especializado para el Coagre so.— 
Que ya existe el antecedente de haberse prestado dicha ayuda.

El señor Conrad manifiesta que so puede seguir el procedimiento que in
dica el doctor Díaz y que evidentemente el doctor Mora tiene grande interés - 
en este Congreso. El doctor Díaz manifiesta que as preciso operar rápidamente.

El doctor Bejarano pregunte que clase de invitación debe hacerse * —
Puerto Rico. El doctor Díaz manifiesto que en calidad de observador.

Se cambian ideas a este respecto y el doctor Díaz relato sobre las no
tes que mucha discreción se pasaron para insinuar que les delegados de los — 
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puf sea sean técnicos. ¡jue se puede tramitar una nota discreta valiéndonos de 
nuestro Consulado en Puerto Rico, de manera que no se de lugar a que se píen 
se que nos i traía cufiaos en sus asuntos, al hacer la invitación.

Se resuelvo sobro lo anterior, que el doctor Bejarano pase nota al — 
Ministerio de Relaciones Exteriores.

El señor Conrud ofrece enviar 500 tarjetas de inscripción al doctor- 
ürdinola. En relación con el equipo manifiesta que no tienen. La, señora Po
ra informe. sobre varias notas a nuestros representantes diplomáticos en Ios- 
Estados Unidos en solicitud de ayuda para obtener ol equipo de la IKi.

El señor Ccnrad manifiesta ¡ue para saber qué equipo se necesita, v£ 
sitará los lugares en donde funcionará el Congreso. El doctor Bejarano habla 
sobre la reunión inaugural. El Comité es de opinión que ésta y la de clausu
ra so pueden hacer en el salón elíptico del Capitolio,-Se considera que para 
tal efecto ae deba tramitar c®n los presidentes de las Cámaras.

El doctor Carancho opina que para la asistencia del señor Presidente- 
de la República debe asignarse una comisión del Comité para hablar con él.

El doctor Bejaraao considera que serio, útil y oportuna una gestión — 
ante el Ministro de Justicia para que se pudiera llegar a le, Creación del - 
Consejo Nacional del Niño!

El doctor Cataacho propono que se deben adelantar gestiones pura ohte 
ner & 25.000,oo ante las Cámaras. Se anota que estos deben ser solicitados — 
por el Gobierno.

La señora Helena inferna sobre el proyecto de Ley que aumenta a — 
S 126.000,oo la partida para el XI Congreso Ponaaericaiuao del Niño. Se re — 
suelve que se solicita el aumento a § 150.000,oo. El doctor Síaz ofrece tra
tar el asunto, una vez que se le proporcionen los antecedentea, con el seere 
tario de la cotaisión cuarta, para encontrar la fámula de obtener el aumento 
El doctor Carancho propone que se nombre un auxiliar al Secretario General que 
sea de categoría hasta con una asigaacióh de 5 1.500,oo.

Siendo la 1 p.m. el presidente levantó la sesión.
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El-día viernes a las 5:50 p.m. se reunía on previa el 

tr.eión en la secretaría del XI Congreso Pune: meric xo del Niñ.o - 

loa ai guien-ea miembros : doctor Jorge BejJarané, doctor Jorge- 

Car, sebo G■•mba, doctor Héctor Pedresa, doña Blanca Gnecco de — 

S.-imper, asistieron además los doctores Alberto Díaz Luna y Ali'ce 

do Urdinola , se excusó la doctora Gabriela Peluez,

Se dió 1..otara al acta de la sesión autor.,, or, con la - 

modificación Je Is señora cié Samper, qua re acl-.re 1. edaoom-;— 

ción que se dice, solicitar al Í2irii¡¿torio de Justicia, que podría 

ser de personal de mecanografía, si esto fuere posible, pu.es no 

recuerda que ee hubiere ti’atado en la sesión .. J.v.i; \ También « 

aplazar el con. rato con 1- señora Mariilc hasta resolver 1c el- 

eo’.’ip'O j.t terpreCiisiun o

11 doctor dejarano pr..guntá si las reuniones del - 

Comité se podrán nacer por las tardes (después de un ir. tur cambio 

;e ideas se resuelve que se hagan por la mafiaífíi loSt días t ojíala

“ a Se propone una porj-bsición de felicitación a la doc 

tora PelÓez quien vó a ingresar a le. Academia Racional de Juris 

prudencie, como Miembro de Número,

SI secretarle: Informa que se habló con 1 señor Láma

se one de la IBM qv.ien dijo que 1>j cotización de U.S.$3,5- O.oo, - 

correspondía a la solicitud dol comité pura atnnder tres salas,- 

que necesitaban tros cabinas y el número de audífonos (150), v.u.e 

si se desea alguna EOdificae!ón, se hiciera nuovssien. e por esori 

to para informarra É.U. por que no están auto rizados pura hacer 

reducciones,

El doctor Urdinola informó sobre el servicio que - 

presta la PHILIPSj el secretario dice qne iiui jxiaado doa solici© 

tudes pore acrito y que se ha llamado telefónicamente solicitan 

do contestación. Se resalvo que se hable personali'ente a la <<.:>or 

brevedad posible .i fin de obtener una cotización p-ra resolver lo 

Ui(.: pronto este asunto.



B1 doctor Bejrano pregunta 3i 8e ha h,cho ¡solicitud de 

la sala e la Facultad de Derecho para lí¡a sesiones plañirías 

'1 su □ charlo informa que habló personalmente con el Decano de— 

lu Facultad, quien le dijo que podían facilitarla y que 8e le - 

solicitara por escrito con oportunidad. El presidente pide que

so pise ya dicha selieiCutí.

Se ingorma luego que el doctor Miranda nc puede aceptar 

el cargo para la secretaría como asistente.

El doctor Csmecho nuevamente propone el nombre del señor 

Armando feirtfnez. se resuelve que se nombre al sc-ocr Martínez con 

l.'jOO.oo de sueldo y se consulte la destinación de dicha, partida 

con el presupu ato del Congreso, hl secretario informa que el se— 

Koj. Mercado no ha concurrido todavía a la secretaría y que se le— 

pasó nina soore el nombramiento y un memóranum de actividades p»— 

r'a desarrollar.

,3e inucrmii so ore la nota cíe respuesta del auditor en don 

de dice üe no se puede signar sueldo al señor Cercado. be le con 

soltó nuevamente sobre si pw de hacer otra fórmula pura darle al; t. 

na remuneración mós, ya no como s. eldo»

Se lee una comunicación del doctor .Escardó en donde recuc-»■* 

da sobre la preparación de diplomas de asistencia al congreso con

forme lo prevee el artículo 4S del reglament/o. Se resuel e aplaza 

lo de los diplomas, por no considerarse m.y necesrio.

El secretario informa que está pendiente la insinuación - 

que- hace la doctora Saldum de Rodríguez sobre la invitación a la - 

señorita Telina Rocca ce la Argentiana, la cual está sujeta al pre 

supuesto . Luego e hablar de este asunto se resuelve de acuerdo - 

con la solución del docta' DÍazde hacer alguna gestión de buenos - 

oficios por intermedio de nuestro representante diplomático en Bue 

nos Airee doctor José Cepero Samper y que luego el Cogitó le haga 

invitación oportunamente eig leudo el procedimiento de otras oca

sión s.



.3os;-io, se i-eg Ivió que sería muy enveniente invitarlas, trai-i— 

tanda con el representante diplomático en Colombia»

El doctor BÍaz dice <;ue esto >eb<_ hacerse jfor.to y que ye 

le envíe el »..¡;.brey uiiec.iín pr« proceder en con., ocue,. ci „

Se informa que el Salón Elíptico a-er* c- di o para la —■ 

aesJón inanyural•

El doctor Beja--a.ro solici ta de la Secretaría pasar nota 

de agradecí iiiento al doc or l.iller Puyó y al actual presidente 

de la cámara»

El presidente recuerda e -s preciso h -car 1:; líela >e Bel 

¿ades '.le Colombia, pura presentársela a. loe iiii.jtüri<;s de oalud 

y e delaciones, a quines les compete este asuxj. o.

El secretario lee la lista de a imponentes acordada con el 

Instituto. El doctor Urdinola sugiere que se haga conocer por - 

escrito, además qre se insista ante Ice represen ante.- del Insti

tuto pare.uctivur r; ca >;. p: ía la parte ¡,'cnica col corereso o

El cae tor Crdinola. cita .1 nombre del doctor Alfredo .Bur

gos , Representante, quien está interesado er colaborar con el - 

Co i té para el Congreso. Se r.-.-su.clve que la secretaría toce con 

tacto con el doctor o

Siendo las 9 pw* el preside; te levantó li.< sesión»
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E1 martes 29 de septiembre se retiñieron en la 

Secretaría del Congreso, previa citación, los siguientes - 

miembros: doctor Jorge Be jarano, doctor Oaraacho Gamba, coa 

tor Berna! Medina, doctor líóctor Dedruzo. M., señora Blanca 

Gnécco de Samper, Monseñor Arturo Pranco, doctora Gabriela 

Peláez. Asistieron ademán el doctor Alfredo Urdinola, doc

tor Alberto Diaz Luna, la señora Helena Andrade ce Porabo - 

tesorera general, la señora Dora Castellanos, secretaria - 

auxiliar, y el señor Carlos Mercado Cuervo.

El Secretario dió lectura al acta de la se - 

sión anterior, la cual fuá aprobada.

Se lee lista de invitaciones que envía el Ins 

tituto; se resuelve repetirla y enviar lista de subponen - 

olas completas para evitar mal entendimiento. El doctor - 

Urdinola dice que se envíe al Instituto la lista de Delega 

clones a medida que vayan llegando.

Se resuelve dar una carta, de presentación al— 

señor Mercado, para la comisión de presupuesto, de la Cóma 

ra, a fin de activar el crédito adicional.

El doctor Bejarano sugiere que se liuga una — 

nueva recordación dsl Congreso por la Televisora, cuando - 

llegue el doctor Jdcome.

Be recomienda el señor Mercado que trate en — 

la Universidad con el doctor Laserna y el doctor Carlos - 

Holguín, lo relacionado con reparaciones del local pura — 



que ce iiagu oportunamente, El doctor Pedraza manifieste, que lia. 

blaró. también con el doctor Cadena, que las oficinas de la. Se

cretaría podrán trasladarse con la anticipación que se desea,- 

pero que no se puede tener todo el local desocupado con tres - 

semanas cíe anticipación puesto que hasta mitad de noviembre, - 

lo mismo que en cualquier otro local docente, todavía hay al — 

gunos trabajos.

Se lee un proyecto de contrato de trabajo, ela

borado por la señora Tesorera, el cual pasa a estudio de la 

doctora Gabriela Peló.es,

Se trata enseguida del equipo de interpretación 

íil doctor Urdinola dice nuevamente que se puede obtener una re 

ducción del precio en el transporte, puesto que es el mismo e~ 

a ulpo que va a Quito, Que so concrete esto punto con Lamassone 

o el señor Gribe, quien lo representa, Que debo solicitarse — 

pronto la cotización a la Philips. El doctor Pedraza informó - 

que ye. se solicitó y que visitarán el local para tal fin,

El doctor Be jarano demuestra complacencia por - 

la ‘presencia ce la señora Bertha Ce JuramiUo, dio t»in¿,uido — 

miembro de la Comisión de autoridades sociales, Be le solicita 

completar la lista de dicha Comisión y que la envíe para hacer 

inmediatamente los nombramientos, Be sugiere que se integre - 

con alguna persona que represente la Oficina, de Turismo,

g| doctor Urdinola, da la iniciativa de la ayu

da de algunas señoritas, por ejemplo del Instituto de Educa - 

ción Eísica, al cual se puede dirigir el profesor Bejarano o - 

por intermedio del decretarlo de Educación. Ge resuelve proce- 

Pel%25c3%25b3.es
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aer de acuerdo con la Comisión de actividades Sociales y solici
tar a Mineducoción,

También se puede obtener la colaboración de la So
ciedad Amor a Bogotá» Mesa Panamericana, Boya Scouts, Girl Scouts 
(Jefa, señora Maruja Cortés de Pineroo) se resuelve establecer - 

las conexiones con la debida oportunidad y con el Comité de Acti
vidades Sociales,

La doctora Peláez manifiesta que habló con el re
presentante diplomático del Salvador, pero que aún no tienen la — 
lista de la Delegación, solicita que se le mande agenda al señor— 
Mugo Lindo y al Embajador de Venezuela señor Felipe Pérez, quien
tiene interés de que le llegue también información a la Seccional 
del Consejo del Niño, en Maracaibo»

Se comenta enseguida que la creación del Consejo - 
del Biño, está incluida en el Decreto de reformas del Ministerio- 
de Justicia, en desarrollo de facultades extraordinarias.

El doctor Bejorano manifiesta no estar de acuerdo— 
con dicho decreto, que el Consejo no debe ser solamente del Niño, 
sino también de la familia y que es inadmisible pensar en el niño 
como unidad aislada de la familia, como si él pudiera subsistir • 
por sí solo, Insinúa a la señora de 3 amper poner de manifiesto — 
estas observaciones al Ministro doctor Sea,

La señora Blanca de Samper pregunta si las subpo - 
nenelas tienen un límite de palabras» el Secretario informa que - 
está previsto en la Agenda.

El Profesor Bejarano propone que se resuelva sobre 
las insignias y diplomas de asistencia al Congreso. So resuelve , 



estudiar unoe modelos con. el señor Horcado, lo mismo que la ca 

peta, calcomanías, etc. que se pueden financiar algunos de estos 

elementos con Cicolac u otra firraa.

La señora Bcrtha de Jaramillo pregunta que ag&ea- 

jos se piensa ofrecer a los Delegados. El doctor Díaz dice que ■ 

se puede obtener colaboración con alguna entidad. vrr. Banco de ■ 

la República, que seguramente el Ministerio de Relaciones Exte ■ 

rieres y de Salud Pública ofrecerán algunos, y que el Congreso ■ 

deberá ofrecer otro.

Se resuelve adoptar alguna insignia y hacerla por

cuenta, del Congreso.

Se resuelve también solicitar colaboración a la -

Cruz Roja y a la Javeriana de .Enfermería y pasar las notas co - 

rre epondi en tes.

SI Presidente levanta la sesión a 1 p.m.

HPigyi
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El día 15 do octubre del presente año, a las 11.30 a.m. se- 
reunieron en la Secretaría General del XI Congreso Panamericano dol Ni— 
no, previa citación, los siguientes miembros: Doctor Jorge Bejarano, doc 
tor Jorge Camocho Gamba, quien so excusó, pues tenía una diligencia ur - 
gente, la señora Blanca Gnécco de Samper, Monseñor Arturo franco Arango, 
doctor Héctor Pedraza M. doctor Alfredo Urdinola, la señora Dora Gaste - 
llanos, Secretaria Auxiliar.

Ro se leyó el acta, como de costumbre es usu;:l, ya que va - 
rios de los miembros del Comité Ejecutivo, debían concurrir a otras reu
niones y además porque hasta las 11.30 a.m. no esperó la llegada de los 
restantes miembros de este Comité y por lo tanto 3e hizo un poco tarde.

El doctor Podraza, expuso sus puntos de vista sobre la ur - 
gente necesidad de iniciar a la. mayor brevedad posible el contrato pare, 
las exposiciones, teniendo en cuenta de que se dispone para llevar a ca
bo una tarea tan dispendiosa, como es la de organizar esta clase, de ox - 
posiciones, tanto de orden educativo, ya que se debe buscar la manera de 
financiarla por medio de patrocinadores, y en cuánto a le exposición téb 
nica y cuidado que se debe ten r, para ofrecer a los miembros del Congre 
so, las comodidades suficientes para exponer sus cuadros gráficos, esta
dísticos y de otro orden que vayan a presentír.

I, ■u...lrv ¡i .c informó el doctor Pedraza. cus se habían pedido — 
varias cotizaciones a una serie de oficinas de publicidad para que se hi 
cieran c: rgo del contrato de la exposición, pero que en su totalidad y 
a excepción de la oferta hecha por el señor ledro Valencia Goslkel, to - 
das estas oficinas habían contestado, que no se hacían oargo por no en - 
contrar patrocinadores pa -a la financiación de la exposición o por qué 
ya no había tiempo pare, desarrollar el programe que se tiene en perspec
tiva.

iin vista de la situación angustiosa por el factor tiempo/ 
para la buena realización de la exposición educativa y teniendo en cuen
ta que en al presupuesto para el desarrollo del XI Congreso Panamerica - 
no del Niño, no hay ninguna partida para financiación de las exposicio - 
nes, todos los miembros del Comité Ejecutivo, estuvieron de acuerdo, en 
que debía autorizarse al Comité de Exposiciones, para que organice, con
trate y financie, las exposiciones de divulgación sobre cuidados de la 
infancia y la de carácter técnico, que deberán efectuarse simultáneamen
te con el XI Congreso Panamericano del Niño, en los lugares donde acuer
de el Comité. . . . , . „ ..., y que al terminar la Exposición, rendirá cuentas al Comité 
Ejecutivo Organizador del Congreso.

í-‘
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El sábado 17 de octubre & las 11,45 do la nañana. se reunieron 

cu la fecret&ría del Congreso, previa citación, loa siguientes Miembros, - 

doctor Jorge Dejaran©, doctor Jorge Caracho Gani;a, doña Blanca Onece© de - 

Sanper, doctor Héctor Pedresa, Asistieron »W'j, señor» Hora Castellano» 

L'ocrotrria auxiliar y ol soler Armando Martines, asistente del Se-retarlo - 

General.

oficinas donde despache j'.¡ Decano.

Sobre la cafaterís p-zt-fi obeequic.? tinto u Ion. delegados, se 

prepuso entrevistar r>. los encargados de la Facultad de derecho do la cafe

tería que existo allí y hacer el contrate de ri,_.or. ¡.Ufej® con—seguir con 

la Federación de Cafeteros y las distribuidoras de asúc■■i-ua quo colaboren 

con el café y el asée r.

También debe c.-nsiderarse la posibilidad de que en la cafe - 

tería ya citada o er, otro lugar se pueda organise-r ol suministro de al 

muercos o d® otro» alimentos para los delegados y también para los emplea-



dos de la Secretaría del Conereso. E1 doctor

■ «ru.nez >ára que localice al señor Roberto Valencia y j® comunique di reo 

tamento oon el doctor Bejarano, para que noa ayude a obviar cualquier di

ficultad que se presente en la Universidad Sacional.

SI doctor Pedraaa advirtió sobre la ma.-or comodidad que se necesi

ta pa<a los ¿alegados al Congreso y la menor congestión de estudiantes en 

el aula de Derecho. Se acordó llamar al doctor Patio lozano Júnior para 

que en nombre de le presidencia de la República, llame a la Facultad de — 

líedicina y consipa que r-e hagan allí los exámenes de los estudiantes de 

derecho. También llamo la atención sobre el número de oficinas par;?. la — 

Secretaría que en su concepto son insuficientes.

El doctor Pedraaa informó sobre las dili, .sucias adelantadas para 

obtener el equipo "o la l.B.K. leyendo un.. c rta de estos señores en que 

comunican que os imposible rebajar el precio cotizado jara el suministro 

del equipo respectivo. Inmediatamente so leyó un; cotización de la Phi - 

lips y se acepté er su totalidad czr. el encargo do que se debe hacer un 

contrato con la Ihli.ij ■ ? asunto éste que so d.ebc trater sin dilación. So — 

ore este aspecto ce a.cordo averiguar el número exacto de amplificadores 

y hacerlo aparecer e¡, ol contrato y dejar también una cláusula para que 

sea posible aumentar el número ¿e amplificadores o auriculares, si es ne

cesario. Se acordó también contratar con esta. firma 1er altoparlantes.

lil señor k'artíncz leyó el piar que elaboró el doctor Saavedra, so

bre los aspectos en que va a desarrollarse le. exposición educativa y do 

divulgación, y fue aprobado. El doctor Bejarano pidió que se hicieran co

pias del plan en cuestión para todos los MIVORCí? SEL COMITE .EJECUTIVO, 

también el doctor Pedresa informó que se había hecho el contrato con el — 

Contratista señor Pedro Valencia para los trabajos de la Exposición 3du — 

cativa y también para que ejecute los trabajos de la exposición técnica. 

Que oomo no había dinero en ol presupuesto para exposiciones, estas se — 

financiarían con la cooperación do algunas casas comerciales y que al ter 
minar El Comité de Exposiciones rendiría cuentas Al Comité Ejecutivo. Ad 

virtió que en la organización de la exposición no se emplearían fondos —
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amial*» Migados ®I Gong^so. Sobro i: o cor.foronci.-a So tino «teMw 

que se desarrollarán eft la exposición, Be acor-6 orvj p

íár Picándole que Qo lc orenni3adw da

corie de soUtrcnci - íáfittóí y ?rBnenSS dol abandono

’Án T.'-ijTi OÍ Á • 3-f'rll'-'1. s-’it' ZJ t S fifí o />/*, y»«4 X >■. ,i -> « „ J i' aco™<5 nuo se debe proceder a la organiaacién de 
>rOf»amas de etae í-'-c..;:ivo y de otro- aspectos <• divulgación para. la « 

exposición de tipo popular.

°‘lt“ “ ~‘ uS8-a°ión de la delegación de Colombia, se trató

largamente y junto con la presente acta está la lista tentativa que en - 

principio so acordó ¿. que debe sor consultada coi el doctor Alberto Dina 

Luna Asesor del l.xniEtorio de Helado,neg Extorioros. be acordó dirigir - 

una c-rta al Einictro de alud Pública, doctor José A. Jácoae Valderramn. 

■>o acordó también pasar sendas o rtas ea el nisr.-,o sentido a los Ministros 

de ¿delaciones, Ldueación, trabajo y Justicia para quó nos dé loe nombres 

do loa candidatos de la Universidad ¿"averiaría, así como también el nombre 

del delegado o delogados oficiales de ése Ministerio. i’n cuánto a la. lis

ta tentativa de la relegación Coloabiana, so eoox-dó qua se pase una copia 

a cada uno de los ' icrnbroa col Comité, Ablbi: . ... .l.,:l. «LA AI ‘ llibC’i/tlO .:,’. 

-:‘b ■ >;ií:?.j.S ¿Xa’.„,Jí.x. ... c r'cbe igualwente ll;utr'.r al colegio de abogados, 

al Instituto de Cic¡.ci-s Criminológicas, para que don otros candidatos - 

que integren Je. de le ración. 'laiablón a la Beneficej’ci.a de Cundinamarca,

Se ordenó que se obtengan cotisaeionss para las insignias 

plásticas o marbetes pe. ~. los participantes al Congreso y el personal de 

Secretaría.

Igualmente ao ordenó que el sabor Jlarcado lo entregará al se

ñor 1'ai‘tfnoz todos los papales y diligencias que esté haciendo en Cico — 

lac y Avianoa y que on lo futuro el señor Jíartínea se encargue de todos 

los aspectos administrativos que tengan que ver con las exposiciones.

Doña. 'Cora Castellanos quedó encargada do efectuar todas las ~ 

diligencias que se deban hacer en el Ministerio de fiel aciones interiores.

Sobre la asignación del señor Carlos Mercado se acordó que —
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en octubre recibirá ¿500.oo y on noviembre la suma de $ 1.000.oo poro de

berá asistir a la oficinas de la Secretaría General del Congreso.

1'1 doctor vc-uiacho Gamba habla Sobre la importancia de reoi — 

oir a los miembros yrticipantes al Congreso en el Aeropuerto Internacio

nal que según parece, será inaugurad.0 el 15 de noviembre. Están todos los 

Siembros de acuerdo y el doctor Bejarano promete hablar con el doctor Bar 

co para pedirle que no demore la inauguración del Aeropuerto y que por - 

tanto se efectúe ol 15 de noviembre.

Siendo las de la tarde el Presidente levntó la sesión.

AIfi¿u+/ c t d
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El día 2 do ■noviembre de] presente año a las 13.45 so reuní ron 

en la Secretaría Genei al del XI Congreso Panamericano del Liño, previa citación 

loe siguientes fiorabroa: Doctor Jorge Caaacho Gamba,.Monseñor Arturo Franco A - 

rango, doctor Miguel Be.;nal Ved ira, doctor Héctor Pedraza, doctor Alf.edo Urdí- 

ñola, doctora Gabriela Lelúes. Asistieron ade> la señora Dora Castollañes Se

cretaria Auxiliar y el señor Armando t'artínsz, asistente del .leer otario Gene - 

ral.

1 sooretai io dió lectura al acta To.SJ c’c la. panéltina sesión, 

la cual i’ é aprobada sin modificación.

3 rvsií-tci.te. ¿c la. focr taría General dió lectura al acta Lo. - 

26 y cc; . ospOi. i.-.'.'-o a la oosión ani.rior, !;• cual fuá :Telada con la aclara - 

cien hecha por el doctor Jorge Caracho Gamba, do que si so c.r '.'creado, asisten

te fc.d- i i'.’tr. vive, ix e ! ' o’.li/a.do tr baj-r, ocho (8) horas diarias en el - 

mes do noviembre.

Se prepuso nombrar una colisión pí./a que se cr.tr-viste con el 

Jefe ¿el Irotooolc y cc logro concretar la participación da la señora Kydia de 

Turbay, como presidenta ¿el Comité de Iteoopoión, ; . que hace varios díte :e le 

mandó una nota al respecto y hasta la fecha no bu sido conté.:'.ada. “1 doctor 

Catnacho Caraba, pidió al respecto, que ce llamara por teléfono al doctor Beja — 

rano, quien posiblemente jra dobla tener notici s cobre la aceptación ¿e la se

ñora de furbay. Inmediatamente se llamó ai doctor Be jai ano quícr informó que 

la señera 3'íydia de Turb&y h? bía aceptado e inmediatamente se acordó que debe 

enviar una oarta a la señora de Jácome Vrldcrra¡;;a indicándole que se ha nom - 

brado en compañía de la se ,era l«¿dia de ’furbay pa. u que presidan el Comité de 

actividades sociales y lo integren con otras señoras, aderaos do la señorita - 

Lucía IJolguín. Sobre el Comité de rocopció.. el doctcr Cara .che Caraba pidió que 

so encargara a la doctora Gabriela l:oláez, naturalmente, en un;: forma int- rna, 

como la persona ejecutiva del citado Comité. La doctora Gabriela Peláes, acep

tó, advirtiendo que colaboraría hasta donde.sea recibió, ya que per lógica las 

verdaderas ejecutivas do este Comité, tendrían que oer-.las soñeras que lo pre-
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-'a cociera Gabriel,-, pei£oz ael.-ró que el Comité ::e decepción, nc

■ 1 se ¿S'-ica a recluir en el aeropuerto e instalar a los Delo.’-.dos en 

1 c,.i uoteles, asunto este en el cual eqtvvieron de acucrd? toi's los ", ic-mbros 

ó. e i C orn i t e E j o cu t i ve«

Por tanto so comisionó al soler "-: - ;->!<■ s.l -octoi- ürdinola pa

ra que con la. colaboración de la Secretaría Grneral, ationd.r.r todo lo rila — 

clonado - recibir en el t>.oropuert< a ?cr ’ y- tr-ten sobre alejamien

to de 1 -'■■ ri.~m.os.

La doctora Gabriel.' I'elá&z, informó que boy na Instituto de Cien 

cías renales de la Universidad nacional cuyo Presidente es el doctor Jorge 

Cutióme:: Anzolo y o ••••>•> :>’>■ Peio .-• ■. ‘i- ’e aca-Jonirs ;;olc s.ia, ; e de Juris

prudencia y Colegio de ¿be. ..•.los, que preside el doctor * atiricio Ealtonzis al 

objeto de que se pidan allí algunos candidatos p..iv. la : elngaciór. do Golea - 

bia en ce bia do hacerlo al Instituto do Gi<n ci.-.e. Criaino?ófricas.

Seguííare-nte ol doctor ürdinola leyó une. carta dol ductor Pinto 

Valderrnma ^eprencr-t-'nte Diplomático er. 11 'al valer, í'ocbr 19 de octubre 

en la c -i sc irmra .,V£. 3 ■. 6On0I.a Corulla l’árraga de Icmus tiene grandes 

vinculacienos en al país, ye. que cu abuelo srs Jolcnbjano y pide que se ha - 

gan avori¿:nacienos pnr;' busccr algunos parientes no.iorr.c.s de la "íaiilia Pd - 

maga en Pernotó j ”’.at .rnos de la ¡ eíjox’a Pérez Lalinde en ’iedellín. ’c encar

gó para es.as diligencias a la doctora Gabriela Pclé.cz, quien aceptó.

El doctor Pedi-aza leyó la cowur.icr.ciór qut coi., fecha 26 de oc - 

tubre envió desde 'Washington el doctor üobert A. Conrads ¿ivootor •>« 1c. ofi

cina de o-’v-vicl -.3 de 'leei’ctf’.ríc: del Con-,e.'o y de ?-.c Gc>ifereneias >0 la U - 

nión Panamericana. Job.o ol punto cuarto de la carta ' "alones piare, üocep - 

clones" el doctor Camacho Gamba pidió que delegare, con teda amplitud al s~ - 

ñor Perca-do, quien ectd encargado de ccr.se.7uiy todos loe locales que sean ne_ 

oeearios pora el Ijuer; funcionamiento del Goiiareso, pora que si er ?.a Facul — 

tad de Derecho no alcanzan los salones, se cendran otros loe. 1- s cr la -~a — 
cuitad de. l:odicina y asegure.1’ así comodidad absoluta.

Pcl%25c3%25a9.cz
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Sobre el mismo punto cuarto (4«) del señor Conrads "Palones para las 

Secoicnalcs" ;e trató sobre le. insinuación que b.-.ee el señor Conrads, sobre la 

coi.v®i i , cía de que solácente se reunan ti'es secciónalos simultáneamente porque 

l."S del c;-ac i c-nec más pequeña:; teudría?; la dií'ic. ?tad <?c nr.-.-i r sus representan

tes o suplen tes a aiáa de tres reuniones oír'.’. 1 Lino. ,s, y .i-x-m,*:: -vi snonal de se 

ciOu.'.riaj probable^'nte snocii Cx-aría rnuy difícil atendee adGcv.edfunf.'nte a más de

ul'CB 8000'0X10 PtÍN.i 'O tío ¿pO. Al Z'CPpOCtO ©J doctOT '. ed.rasfi. y cj doctor —

Bcrnal ípí*. incinuaron que ií..r scccioi ales c-.o c?etac x'~ lica y oí-.' rmismoF. in tc -r— 

nacionales no necesitarán tanto tiempo como lar. reatantes y por tanto sb muy po 

oíble aceptar la insinuación lol señor Gonrads.

L’l doctor J/edraza .habla so.-ro las SocoionalsB, Jurídica, rédica y de 

Servicio Social, y dio:- •ce-tat.. ¿03 Seccionales «orar l.-? qne tienen más tra

bajo e i bíuúo que ee debe husc.--r ’•' ?. nai-nra de facilitarles e] tierpo suficien

te para que- así la la sor de Golas dos Socolo mi os sea .-.i-'s efectiva. L-? pospon — 

sobi 1 in r ó de esta or ir-y; ión do jó •’1 cuidado del ^octoi Peclraza.

Luí'<*c se t2 o.ró sobre ]-■ ancla de colorar el pro,;;r:“r'a de t

bajo y cero de actcs cocíales; ir. ••’ el Corares».o• ¿’n vista de los pocos días que

faltan p1-. ca 1& r€'&li¿iac?iíii uel Ccr(¿'.toso7.os .’ 5.cnebros del Cerceno tuvieron de 

acuerdo en d^lo^o.i al docuor Alfredo LVoincla ¿ a crotor fedraza p. ■-•. que con— 

foccioiíún 100 pro¿x’aiaas oí» cuestión y que «o no aristón a Ccrrítc:, sin-’; se 

realicen cok aprobación Je-.;. j'rí/;_L ant. . c ' i o—p?.cr- icen ■ .0 ,t?n r-isp o, y se ni

dio quo ,v uobo actual* de iiirK-diatc» yc-'ji-jl’: q-.-.f- ■■. <¿ ri.-'.i;a pi-i-iei*c «1 ¿rograma 

as t uba;¡o para los f.oe pr i ce. ios di- s ¿ 1u.¡.vq so to.¡- i no óti-to y coní'oocione 

el de actos sociales.

Fíl señor uariíncz informó que. el oc^trafo con la rhilips pora suci — 

nistrar ol sistema de sonido y traducción, estaba en dificultados ¿? realizar - 

se, ya que la Pbilipo 03 niuy posible quo prestar rfc. do cuarenta auri

culares y no ochen ¿«i- cono so ordenó on ol acta - c- «1’6. Les ¡Lcnihrci.’. de 3. Consejo 

estuvieron de acuerdo, en que si no puedan cusii-.ietrar más de los auriculares — 

cotizados c-n principio, se efectúe ol negocio en esta forma.
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B1 doctor Camacho Gamba hizo ver que para llevar a une. con 

definitiva, sobre cuantas secciónelos so deban reunir al mismo tiempo 

*** lo Mp:ic¡ ce c ói.uba¿0 q¡Ir, prenente e,, c,,r-¡a Gecoio

nal.

El doctor Camacho Gamba pidió que los ncrabramicn'.os del per

sonal. que se necesita en el mes de noviembre no se efectúo sin la autorización 
del Comité.

Go aprobé el nombramiento de la señora Gladys de Esmérala - 

como Jefe ¿o Helaoiciies Públicas.

Jbii cuánto al nombramiento para Jefe de documentos, por ir¡f>i— 

nuaorón de La doctora T-c'láes, ■::« pidió qu'- ;,o estudiaran otros candidatos, apar 

te de la se.or Graciela de Joto.

X-";ri- Imen te se aprobé el nombramiento del Tesorero—Pagador - 

con una ..-•if:avicí. rm.í?;r.-c.. <■<? ?4;G.co y por dos meses ,/ fué nombrado el señor 

Augusto tara Jlivera.

La doctora Gabriela — Pel'ez, Monseñor Arturo Franco Aran— 

go y el doctor Alfredo TTrdinola, insinuaron que se debía pedir más coordinación 

y trabajo de equipo al sen-r Carlos Mercado.

Seguidamente se leyeron las comunicaciones.

Sobre las modificaciones al presupuesto, el doctor Camacho 

Gamba lo estudia rú y luego sor;' imti- al doctor Bernal Medina.

Se informó sobre la renuncia de la señora Helena de Pombo, 

Tesorera Pagadora del Congreso.

Se entregó a los Miembros reunidos una copia de la lista - 

tentativa de integrantes a. la delegación de Colombia al Congreso. Monseñor Ar

turo Franco Apango, doctora Gabriela leláez y doctor Bernal Medina, pidieron 

que la lista general de la Delegación se redujera a 10 o 20 personas. Los do — 

máa invitados deben concurrir cono asistentes.

Por último acordaron todos los Miembros ¿el Comitá Bjecu — 

tive que teniendo en cuenta los poquísimos días que falta». parí', la instalación 

del Congreso en lo futuro se harán las reuniones del Comité los limos y jueves 
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de oeda «emanas a las 6 p.m. Por tentó la pz-óxisa reunión será el Jueves 5 

del xsresente. ¡.--es a las 6. p.m.

Siendo las 2 p.ffi. el Vico—presidan So levantó la sesión.

Bo'osá, noviembre de 1959



rrollr.r por os te Coait<5 «te Activid: dos 'ooj- 1-a ¿ 33 vaho; oitur i:. toi-&e l'r> 

cchoran arriba 1; .-¡nradaa -cr ¡sodio de oarta, msúÍí na a primera boi-a.

Por li-ainví.c i'1. ¿el profesor "«Jarano, a o acordó p:e sé debe 

pasar do inmsdictc una nota al Director- r -.r-. c.J. •?# Aduanas para notificarle 

la llegada de leu participantes al Congreso, al objeto do que les den las fa

cilidades legales d.el caco y que por ningún motivo se vayan a presentar de — 

tallen desagradables ti la llegada tía «Silos a Techo.



'GtOOClO, 0C.'. . ’ í'i>: <0

ói/i. “c.. .i”’,’J r-;. la u,r<~;5 >1 £«o '..i aliv.lj <;'■ leí:

Jitíí.; te a.i <ioc’ ‘ eC.faz:! ■ cor.e■:7 ’ .’.r j.te.-

'■( ' oe’ CU" coetcx cr.-nretc 11 •'lotceolc la pCSÍ ?ilidtic

y el doctor Tíi'tiiftcle. <w.í;oi’td auo oi*c. impasible h-: cy ho.cáa cuur.dc .fue a

c:er.; le ¡3 •;< i». 1 ¡, . i. con el protCCClCf $

•'] r.r>. .odio- -j ü; .i- «etc asunto.

..■•'1 doctcr li. r.ríiZí?. i;.lvX-ía6 cüo el dcctoi? Jíéccme < >.;o —K. i

x-x;.-, •.'■■■«; el ..í.r-ox ; ■ j Ic/.i-es lo i-.J 0.1 él;..da ce; al agasajo o —

rici&l uol j.-íCj.■ o v.o . ri ]a ,!j:' \ cc -c.v JíSccfiC1 &übj?c la

i venida ó.ü 1(.\ íjtUiQríd ¿eA i-¿c. ¿c H f-;1,\ .-.lo/? ■:. •■.’eoto He &v i,r.. tsi-iíen—
,i

•j C p■. ‘ <j o c 01 tí. X* i v •

a-n ciruHv 'i !■■. Á’CCí;pc5.ocjAr¿- . Gf.c< cej. ” •'• Cor^reso ran^neri — 

óaiío <lol h-iño, bü íxaerdó que ol soucxr :Io.T3ado pide - rcwnpuecto^ pr.'c.*'. une- 

?.:. <-v ;-üió? er< el .:-.í.lon i’ujo do‘í Ho tel 'Jlub y Glu'o ’’ilitr-.r.

' Luv¿p> t¡e coiíioj vó <¿«^a ' 'ito.ha díí.'?rc er ol o-'-’- f'<-Pd<:' i¡-/ pa.¡ o. y

el dc.c túx’ Cíir; che* : .vop-joo p.;>! rscsre e?. quo :>'■• por rué—
i ...

■ áH i;;:-'.- •; \. •; Be • . -■/• tic; ¿jiido cgh exlto? se t-X’: . l.-o WB pr&8t81M>

':•••>• c •*,i? E'ií-u dón rín deí*lrir>

-4



"■ ..r ' jaroo pi'ffe cu-- • ■. • : '■ "oí : ntci en

!■>. ?f„] i, - ■ "¡ *b b’-;.or '■-? 4® ' rb- .b"¡/ bi, se nei tac al -

ííoji.,7 ■ -o ’)e3 -ar!n ■ ?i ?or> rost.^n'tfio, .

-■> V1, t’cw? t.:xon

,7/ ; 7jj-; , i j ■> "r* . onn;;.id»ifeos, v/bie. vor el Coi.iíí’ r;.r- 7.a e—

, r ' vir * oon ok tnr-or uny r<u-v . ; ?.r-. ru
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Igualmente se pidió escribir una carta a la Olivetti pidiendo nos suminir - 

tren en prért-mo otras máquinas o algunos raimeógrafos eléctricos.

Por último se accx'dó quo la próxima reunión ¡leí Consejo — 

so efectúe el ¡ .'liado 8 a lee 10 a.m. en las oficinas de la Secretaría Gene

ral .

Siendo 1-,s 9,30 el Presidente levantó la sesión.

Ncvi labro 1959



~.el XI ©oncees Fabiws&riu-.dB'.• 4*1 .Tiño, y previa oílaoífio los siguiente^ ...i<-;.broe 

,“lector Jorge Conacho C tunta, señora KL i.'C;: Cnooco do r¡r-;-‘r, cj.-Cto vs-ari. j Fe 
lúe», doctor .'.iriel .wnst- lodira, doctor V6f.lvr Pedrassa, . wioro tora ■/■.uteH.-u o 
ssomterie cuxili’ -•■• y el i;e:íor Amando ''artíiwz adátente ¿el Soorotaria General

'■¡I asistente del Booictnrlo Con 'ral, d' lectvrr. las •■ct»\n 
Soc. 27 y 28, que con aprobada® con doo pequeña» modific-o.i r-noo.

El doctor Cenacho Gante» pido que ro lc.«n los comunicaciones 
■¡i' o, In Secretaría (W'.rcl. Tripero na leen lagtw.H ir.fOT-radoy.cn cobro 1: 
labores dc<-rroll.'ufb.s» por el señor Carlos Mercado y cobro íll'ti se tosan 1*» si 
¿julón tes da terdne cienos.

a) .- Sobre le. ilumíración para la Facultad do brecho te auto 
riza al seriar Mercado y ra que pida l;.r ootisacicnes ¿el cese.

b) .~ Sobre i' ■' astr.a que hr.,; <- 1* entrada de la Universidad 
Bacional, se negó el traslado a la srwAi «e la Facultad <ia Porecho, ya que es
te tra.te.'o es najy codeso.

íil doctor Caracho Gante ordenó que los copleados quo ne con - 
traten deben hacer jorrrlp. ccv.tiTOÍa y br ota, cur.udo to:roiron l^s labores diaria", 
del Congreso, on la facultad de Forcohc.

Ifualwcüite ce sxsoi’d.5 que a los SR<pleados del. ' i.>;isv«nric de 
Salud Pública que o tár. trabajar-de an coraiaidn, en la "ecret:~ría del Congreso, 
se les reconocerán hora» extras. Al respecto el doctor redrasa dice que el ect-5 
en cata posicián de empleado del -ííí.íbtorio de Calxid, trftslf.dido a. la ‘leorota - 
ría del Congreso, ro que na oohrrxrá horas extras.

fin la cafetería de la Universidad Racional habrá ¿os tipos 
de a’mu rzoe a oleceión, uno de tipo noraal y otro de tipo oconónioo, y se pi
da al señor Horcado que oci.ca-ete este asunto con í. i capo, e informe loe precios.

Inego se leyó una carta del señor Pinto Vf-lderram de f>cha
2 de noviembre, en que indica que el 19 o 20 de r.ovierbre llern lo añora del 
Presidente de ül F-alvador» Se oor.sultará a Protocole y luego visitará al >nba 
¿ador de "1 b.H.lvíidox’ In doctora Gabriela í’eláes, pnrr. saber «xaetnaente si la 
señora Presídanla so aloj.-uá en la Embajada, o sí i or ü'i contrario hay que ñus
carle alojamiento.

rJ8Cp»ís se trotó cobro la necesidad de loa Sdoeaaes y en
cargó al doctor Pedraaa, para que averigua y tramito cote punto.

radoy.cn


•1 r i -.C O ' JÍ’íó r. • -

*«>, r ■■ ,i ■■ 0-los 'el ^cz, ■ rdarUs o trae.
ni,.- >■••• -••■s.tzr.i «e. -c.- •' •.ó/.í:.» r. colín ' lir -

'••i - -ue vieren si í!w.f.rr.J¡c r •r lev recpcctivoe arreo -

,, ■ i1..-. J x1 I . hIí ! 4r:hfc >.U -c.r ■■■ -J■< ... • - «•••• ■’n

.•> • :..í-. : . . le i v: n ,a ' t i’ JÍrn c i ..ti.-Jp.
1 d--.-ci.ev : pdraza ii r.r-' 1 c-:<Xr -cre.'do “ í-I.-.- excunr.-

<?1 dx-cLor i'nd.rPPP y l.r". Pp1í_c3 J.la xxa
1cK"des.

ík'5'p,!-r.o»
drccor debí' Ircluír en ui

Megera a I-, -..•c-.b::- Bcx-S.^. ce J.-'x-míHo, p-o ac i; había nal!.-
do (•. ra Ine sladoc or ■■ lue:":o ¿c urs llr..c: di-- í '-le.í i®1"- a'1"'
tíc-ra ’<1-r.c.- Gncftcc de f arr.s , r<: cc, ?ixi"6 p;.- nc rc, Tcer:r' al ; • ir ;:c

20 dí:.B.
?1 doerter Oatiaobo Csnua, i5i;io 4u>: el ;.co:.ne de .acritud 

de i uicología do a Vniwrsiá’.á .'íaelOMal, Jcccox' Ciraldo» achín, ircluíree 
lü lista de la iíclc/ 'Oióc de f.'o?o;j‘.ís y :-e aprobó.

¿1 ílcetc-r ?3erzp*l £ux-íi: pidi* yac u avisara a -.as nas.oritrs 
de Asistía Social, sobra la te¿uracKs del Corleo, e i..u Ir-cuto pidió 
q- 3 zc debe ÍKC1- ir en la lulcfícCi-ín a iu¡ "ierxbrc» del Club detarie y otro - 
del ' Ip'ó de loonx-ec, ce--, tambife al£Ún Wmbro de !’<•■ jorca y Crcato J"- • o



;..l dootor Cejo; che Combe* y loe '"iombror -leí Coaití aproba — 
..o.» c, s... ,->i -i..?,,-j d© ja >-ux?erviBoia ¿r .•.'®oa;'i6n-r--:Tr'.rs •■•o propuso el nombro

■ - ■'-■i’i'-'.'f'’. i<; (-’onsílnz pero a iJltir-?. hors ss cr&or.ó que ne er bulle — 
. .j '.v? finta,este noíabricnionto y eme se h-’f;-" d.o ¿-oiirrdo con dootor®. 
I'OllíSK.

Fn cuente £■ otroi- ncrabrfttnic.n'.op se eveceí el úe tres rasca - 
no t w.qu í gr - f rs .

.ton i"icí;hrcs d®2 Ccr.itS ce.iiiviex’cu nc •■xcuordo r.>. quci ja 
pr&cifen. reunión ee debe hacer el .::a-tor; 10 ¿el ¿.r^sen^o « jae 6 p.o.

íóiendoe l. z '>.3 5 minuí.os ce Je tardet el Viee—preeídente 
levantó la aeti' .

íinvioiahrc de 1JS9



ueg© •' CU ;• ISS 11 ■: "■ i *'"í- ; ' lo •-

el ].¿ ¡i ■ .i-. ■ ,lbK<. CidC;:Ó Cí.-.riúir: J? C'j't d' sebe : . ÓÍS-

i i ■' - toó & 1: .. eei'.b.. le los . podlríéc é - en par
O - ; b 5 e-- .?■ ■ ■■ j.: :. b , ,1 5 ' IR O < ■' i ©ej tan, ' lols*
SiiSXiO tic: . <J i:r - i.O i - te :;ñ--r’ • . : 1, -

clic C."-.ha, ..ui; !¡ ■ - > ■■■ e':is. ¡i-",; oc 2 5 j ibibd í:' -

í'rif'iiíc. 1'>•?..• nú rí.; "¡ 1 ... er.tír 'rrb, ■’' ¿;b:z '.'rrli—
rola re dct:.- i: 1 ;?.r !■■■ e-.-'/i'; ", ■-■.?1 r -ido; "■ i. cor.;?—
c.v 1 ■ r.to <íe c:,-‘ rr bx’-: ;;<v. ■? úc .-..t 1". —

1 a j ..■■■ ' . ni r. ñor.; : 'i- ’: i 'ci. 1" '"’r’ ntr'is
riú’.'j. i.:? iiin.eij .. ni1' <5r> C'.r v o.-i v - rbibcir;:-.:-!/ ~ i. ccn li
tú ,'j.a i,

i c'/ran : rocsd r "r-hj.wi mhr-r s-.y-- y'-i;,-.
i aríe nue dele.' n -„cny.t-r. y c-.’-n- .i ■ .r - , n -'m- -1 "r-. cúo ¿ ■■
1'5 Ii-í] L.iilitituric n.c, "’?S ir ' j CFC:'. í?f- 11: b-: X”r ' nCj ít 1-JOS
do ::i. ' ui?; ; ció»; C •’o ir;,..:-..

'icninr-dn cr cuenta oj .oco titiec úpi? ú 2 vr:r" ~inau,-u 
FRoidi, del don,;.i.eso, c© crñer.Ó -ve r.c de i.i ••, .ijjte r.- rñ. x- i''1 - 

pcof-rsuaa ■.ietniijivo, íí.''X'o "t.:', rué re lov.r.;!: i- los b i:.-~

píente, y si h-y nlyui-a nc ; Iflcnoión en 1- ; mr. :i ".n r■n \r' ©■ --binr.



'■-L ooult<.- de Honor quedó acordado en la siguiente forras

Tilia Gutiérrez Jimeáoz, Gobernador de Cundinam rea
-'■< Juan rabio Llinás, Alcalde 't-rvor de Bogotá

Dr. rario Laserna, Héctor de la Universidad Nacional

Br. Ignacio Hoyes Posada, Decano de la Facultad de Derecho de la 
Universidad Nacional.

Dr. Raúl Paredes Manrique, Decano de la Facultad de Medicina río 
la Universidad Racional.

Dr. Bernardo ? .oreno 1‘ejía, Decano de la Facultad da Medicina de 
la Pontificia Universidad Javeriana.

Dr. Alejandro Jiménez .'.rango

Dr. Rafael Berberí, Director Hospital de la ’.-isericordin
Dr. Jasó del Careen .Acosta, Director del Hospital "".n Juan do - 

Dios.

Dr. Guillermo Uribe Cual la, Director del Instituto de Medicina 
Legal.

Dr. Agustín Kieto Cab lloro, Rector del Gimnasio .Moderno.

Se ordenó comunicar de inmediato a todos los ?."iembros y para tal 
efecto mañana dictará 1: s c rtas la señora Dora.

Se dió lectura a las cotizaciones que envío el Hotel Pequendama 
y el Club Militar, para el. cocktail-Buffet que ofrecerá el Congreso, al clausu
rarse el 28 de noviembre. Se aprobó, un presupuesto del Hotel Tequendama (Salón 
Rojo) donde so efectuará la recepción posiblemente de 7 a 9 de la. noche o de 8 

a 10 de la noche, pura 200 personas y que vale aproximadamente J5.000.oo a - 
$6.000.oo. l'l doctor Urdinola r.e comunicó telefónicamente desde las Oficinas 

de la Secretaría, con el señor Tomelieri del Hotel Tequendama y qu.-.dó encargado 
por el Comité para hacer el contrato respectivo.

Doña Blanca, de Sarapor informó que en el Ministerio de Justicia 
hay actualmente un concurso rara un anteproyecto para una Institución, de pro
tección infantil y que como este concurso termina el lo del presente mes, se - 
rá muy factible que nos presten este magnífico material pera exhibir, en la ex 
posición técnica o en la exposición popular.

Luego es acordó que so infórme con una urgencia absoluta al se
ñor Garlos Horcado que pida loe siguientes busos»

Cuatro al S.l.l'Í.A.
Cuatro al colegio Camilo Torres
Dos a la Universidad Pedagógica
Esto con el objeto de lograr por lo menos que nos presten 3 o 

4 busese en to al,para el traslado de los Delegados del Hotel al sitio donde 
sesionará el Congreso y también para los empleados do Secretaría. í’l doctor — 

Urdinola informó que para ol curso interamericano do educación el S.R.U.A. ha
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7't: ordenó lusonr ureentenente otro uiraeófrafo ce no''aró que 

d«be ser alóotrieo y ee insiafio a fltttaa hora, escrlMr al "i isterio 4. 'rab-- ~ 
jo niúló: del es por internáis del doetor c iarlo 4.1 Winieterio &* te. -

lud que nos rr: ste: el J'nltijith.
?G acordó que del luir.:: r. rísroolos ¿o la ; c .cno entrójate r.c- 

trasladarán 1: oficinas de la 'ec.rctsríti n Ir. Ciudad ünivereit.ru.ia.
ño lo'- ó uro' cotí 'ación ooe mcntló el ^’lu- ' i'it. r e.ol're 1.- uite 

íresid noial pu;". alojar al doctor ' oj">. «u se-'ora, y se ordenó hacer la reror-

i.ová. ¿ ’u -1*0 ¿c T <> 9S’9


